
П РО Л ЕТА РИ И  В С Е Х  С Т Р А Н ,С О С Д И Н Я И Т С С Ь *

Г С А  и з д а н и я  34- й

С -4
’ I а е в г о д н л  в  н о м е р е :

ВОСТОКА
О Р ГА Н  Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ ЛИ ССКО ГО  КОМ ИТЕТОВ КОМ ПАРТИИ ГР У З И И  

И СОВЕТОВ Д ЕП УТАТО В Т РУД ЯЩ И ХС Я ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
пГ ш Я Ж К  :  |,и')л(п:1̂ 1т,1 ЛПЭШЗШН, МбЗЛ^ЭЛП лаэлшпь 

стапегпьпь лп элзззш л ь м м а ш е ш ь  ь и  ззлпззегто  О Д ЭЫ аЭ М Ь  ЬЗД П ЭМ Ь 1Ш Э6П

№  231 (9423) Четверг, 29 сентября 1955 г. Цена 20 коп.

П Е Р Е Д О В А Я  С Т А Т Ь Я  «П РА ВД Ы »-  За  
дальнейший технический прогресс в текстиль
ной и легкой промышленности (1 стр.).

В  Президиуме Верховного Совета С С С Р  
(1 стр.).

Телеграмма Председателю Совета Минист
ров С С С Р  Н . А. Булганину от Федерального 
Канцлера Германской Федеральной Республи
ки д-ра Конрада Аденауэра (1 стр.).

Колхозы и совхозы Белорусской С С Р  до
срочно выполнили государственный план

хлебозаготовок и годовой план заготовок льно
семян (1 стр.).

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Е  С О Р Е В Н О В А Н И Е  
В  Ч Е С Т Ь  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С  (1 .стр.).

П Е Р Е Д  О К О Н Ч А Н И Е М  Х О З Я Й С Т В Е Н 
Н О ГО  ГО Д А  В  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В Е :  За 
дальнейшее повышение продуктивности молоч
ного стада (2 стр.).

Прием Г. М . Маленковым и М . А. Сусло
вым Пьетро Ненни (3 стр .)._____________________

О поездке делегации Верховного Совета 
С С С Р  в Ю гославию (3 стр.). 4

Г О Т О В И Т Ь С Я  С Е Г О Д Н Я  К  У С П Е Ш Н О Й  
Р А Б О Т Е  В  Ш Е С Т О Й  П Я Т И Л Е Т К Е :  Н а пред
приятиях текстильной и легкой промышлен
ности Грузии (3 стр.).

«Народы ожидают решения вопроса о разо
ружении». Болгарская газета о письме Н. Д. 
Булганина Д. Эйзенхауэру (4 стр.).

Десятая сессия Генеральной Ассамблеи 
О О Н . Утреннее заседание 26 сентября (4 стр.).

За дальнейший технический прогресс 
в текстильной и легкой промышленности

Достигнутый в пятой пятилетке рост 
тяжелой индустрии и сельского хозяйства 
создал прочную базу для успешного раз
вития легкой промышленности. В текущем 
году производство товаров народного по
требления возрастет по сравнению с 1950 
годом на 72 процента против 65 процен
тов, предусмотренных пятилетним планом.

Благодаря развитию тяжелой индустрии 
легкая промышленность непрерывно осна
щается передовой техникой. За послевоен
ные годы введены в действие сотни тысяч 
новых машин и агрегатов. Только текс
тиль,дые предприятия получили 150 ты- 
№ д новых машин. Значительная часть 
(обуви, меховых, швейных и трикотажных 
изделий изготовляется ныне на конвейе
рах.

Вместе с тем, как отмечалось на июль
ском Пленуме Центрального Комитета 
КПСС, в деле внедрения на предприятиях 
текстильной и легкой промышленности 
новой техники имеются серьезные недо
статки. В частности, заметно отстает 
в техническом отношении ткацкое произ
водство, где станков-автоматов имеется 
всего лишь 36 процентов по отношению к 
их общему количеству.

Много ручного труда затрачивается на 
предприятиях кожевенной, швейной, обув
ной и других отраслей легкой промышлен
ности. Даже на таких крупных обувных 
предприятиях, как ленинградская фабрика 
«Скороход» и московская «Парижская 
Коммуна», 30 процентов всех производ
ственных операций выполняется вруч
ную, а на многих других обувных фабри
ках вручную выполняется до 60 процен
тов операций.

Руководители предприятий подчас пло
хо заботятся о быстрейшем вводе в дей
ствие нового оборудования. На Минском 
тонкосуконном комбинате имеется не
сколько десятков устаревших станков. За

мена их более совершенными станками 
рпзволит на 25— 30 процентов увеличить 
^производственную мощность комбината, 
повысить производительность труда. Одна
ко руководители предприятия не прини
мают мер к быстрейшему получению но
вого оборудования. На некоторых пред
приятиях хлопчатобумажной промышлен
ности бездействует значительная часть 
уже смонтированного оборудования. На
пример,- на Горийском хлопчатобумажном 
Комбинате на 1 июля текущего года было 

пу установлено 26.800 крутильных веретен, 
а работало только около 7 тысяч. На Чим
кентском хлопчатобумажном комбинате из 
15 тысяч установленных веретен действо
вало 10.700.

Неудовлетворительно руководят делом 
внедрения новой техники министерства 
текстильной и легкой промышленности 
СССР и их главные управления. Еще не 
изжиты случаи бюрократического отноше
ния к ценным предложениям новаторов и 
рационализаторов производства, задержки 
массового выпуска новых машЬн. Коллек
тив рабочих-изобретателей Гаврилово-По- 
садской ткацкой фабрики (Ивановская об- 

ш ласть) во главе с мастером-новатором 
т. Абуситовьи: на протяжении нескольких 
лет доказывает преимущества сконструи
рованных им новых оригинальных стан
ков —  круглоткацкого с несколькими чел
ноками и пневматического. Их производи
тельность значительно превосходит произ
водительность существующих конструк
ций станков. Тем не менее работники ми
нистерства  ̂равнодушно отнеслись к цен
ному изобретению, созданные образцы 
станков в производство не внедрены. Из
вестно, что в шерстяной промышленности 
отсталым участком, требующим больших 
затрат ручного труда, является приготов
ление смесей. Советским инженером т. Коз
ловым сконструирована машина, позволяю
щая полностью механизировать этот про
цесс, но серийный выпуск таких машин 
не организован.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед партийными, советскими и хозяй
ственными организациями в качестве важ
нейшей задачи в области промышленности, 
наряду с обеспечением выполнения народ
нохозяйственных планов, всемерное повы
шение технического уровня производства 
Необходимо быстрее внедрять новейшую 

\Ш  технику и прогрессивную технологию, 
улучшать организацию труда и производ
ства.

Для текстильной промышленности пер
востепенное значение имеют оснащение

Колхозы и совхозы Белорусской ССР досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок и годовой план 

заготовок льносемян
предприятий высокопроизводительными 
прядильными машинами, замена механиче
ских ткацких станков автоматическими, 
улучшение технологии отделки тканей. В. 
швейной промышленности предстоит осу
ществить широкую специализацию пред
приятий, механизацию ручных работ, вне
дрить наиболее рациональные многофасон- 
ные секционные потоки. Многое предстоит 
сделать для технического перевооружения 
обувной, трикотажной, кожевенной и дру
гих отраслей легкой промышленности.

Настойчивое внедрение во все отрасли 
производства новой техники должно соче
таться с не менее настойчивой работой по 
повышению производительности действую
щего оборудования, увеличению выпуска 
продукции с имеющихся производственных 
площадей.

В борьбе за лучшее использование про
изводственных резервов должен быть пол
ностью использован опыт передовых фаб
рик, цехов, бригад и рабочих, добиваю
щихся высокой производительности каж
дой машины, каждого станка. Всяческой 
поддержки, в частности, заслуживает ини
циатива рабочих, инженеров п техников 
прядильно-ткацкой фабрики имени Дзер
жинского Ивановской области, призвав
ших текстильщиков страны развернуть со
циалистическое соревнование ,за освоение 
каждым предприятием производственных 
показателей, достигнутых передовыми фаб
риками. Подсчитано, что только иванов
ские текстильщики, поднявшись до уров
ня лучших предприятий, смогут увеличить 
годовой выпуск тканей на 42 миллиона 
метров.

Дальнейший технический прогресс, 
внедрение передовой технологии —  глав
ное условие повышения производительно
сти труда в текстильной и легкой про
мышленности. Однако в ряде случаев про
изводительность труда растет здесь еще 
медленно. Например, в ткацком производ
стве она выросла в 1954 году по срав
нению с 1940 годом лишь на 15 про
центов. Недостаточны темпы роста произ
водительности труда в обувной, кожевен
ной и особенно льняной промышленно
сти. Необходимо быстрее преодолеть это 
отставание.

Важная роль в развитии и внедрении 
передовой техники принадлежит отрасле
вым научно-исследовательским институ
там. Некоторые институты легкой про
мышленности не справляются с этой ро
лью, длительное время работают вхоло
стую, ничего не дают промышленности, 
иногда изобретают изобретенное. Так, Ин
ститут шерстяной промышленности мно
гие годы «изобретал» мычкоуловитель для 
шерстепрядильных машин, хотя иностран
ные фирмы давно выпускают машины, 
оборудованные таким мычкоуловителем. 
Институт лубяных волокон целых 15 лет 
работает над созданием технологиче
ского процесса и агрегата по выделению 
волокон из стеблей льна ускоренным фи
зико-химическим способом.

Серьезные задачи стоят перед машино
строительными предприятиями, обеспечи
вающими текстильную и легкую промыш
ленность оборудованием. Они все еще не 
удовлетворяют потребности в современ
ной технике, медленно осваивают новые 
образцы машин. Предприятия Главлег- 
магаа Министерства машиностроения п 
приборостроения СССР в первом полугодии 
1955 года из 59 образцов машин, подле
жащих поставке, сдали для серийного вы
пуска только 21 машину.

На днях на базе Министерства промыш
ленных товаров широкого потребления 
СССР образованы союзно-республиканские 
министерства текстильной промышленно
сти СССР и легкой промышленности СССР. 
Это мероприятие, приближая руководство 
министерств к предприятиям, должно спо
собствовать улучшению работы текстиль
ной и легкой промышленности.

Развертывая все шире социалистиче
ское соревнование в честь XX съезда Ком
мунистической партии, мобилизуя свои 
силы на выполнение исторических реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС, работ
ники текстильной и легкой промыппенно- 
сти добьются дальнейшего роста производ
ства высококачественных товаров для 
удовлетворения растущих запросов совет
ских людей.

Колхозники, работники МТС и совхозов Белорусской ССР, воодушевленные 
историческими постановлениями Пленумов Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза по дальнейшему подъему сельского хозяйства, ши
роко развернув социалистическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозагото
вок. Подсчитав свои возможности, колхозы республики взяли обязательство сдать 
и продать государству сверх плана три миллиона пудов хлеба. В счет этого обя
зательства уже поступило 600 тыс. пудов. Колхозы прилагают усилия к завер
шению озимого сева и засыпки семян яровых культур.

Колхозы республики также добились увеличения производства продуктов жи
вотноводства. С 1 октября 1954 года по 1 сентября 1955 года валовой надой мо
лока увеличился по сравнению с этим же периодом 1953— 1954 гг. на 76 тыс. 
тонн, или на 25 процентов. На 20 сентября 1955 года сдано государству на 
59 тыс. тонн молока и на 18 тыс. тонн мяса больше, чем на эту дату в 1954 году.

Борясь за дальнейшее укрепление общественного животноводства, колхозы и 
совхозы ведут работы по заготовке кормов, закладке силоса, принимают все меры 
к успешному проведению уборки кукурузы, как одной из важнейших культур в 
деле создания кормовой базы для животноводства. С помощью промышленных пред
приятий и строительных организаций в колхозах в текущем году построено силос
ных сооружений на 2,7 млн. тонн. Теперь в колхозах имеется силосных соору
жений на 4 миллиона тонн, в том числе капитальных на 2,8 млн. тонн.

В нынешнем году колхозы республики посеяли 274 тыс. га льна, этой важ
нейшей технической культуры, или на 95 тыс. га больше, чем было посеяно в 
1954 году. В колхозах выращен высокий урожай льна. Государственный план за
готовок льносемян выполнен на 136 процентов. При плане заготовок льносемян 
873 тыс. пудов сдано государству 1.185 тыс. пудов, или на 64 проц. больше, чем 
на эту дату в 1954 году. Сверх плана будет сдано не менее 1 миллиона пудоз 
льносемян. В настоящее время колхозы завершают засыпку семян для посева льна 
в 1956 году и приступили к сдаче льнотресты и льноволокна. Колхозы в текущем 
году сдадут государству не менее 70 тыс. тонн льноволокна при плане в 39 тыс. 
тонн.

В настоящее время труженики Белорусской ССР работают над тем, чтобы 
досрочно выполнить план заготовок и закупок мяса, молока, шерсти, картофеля, 
овощей и других продуктов, успешно завершить все сельскохозяйственные работы 
и подготовиться в проведению з и м о в к и  скота.

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у  

Председат елю Совета Министров С С С Р

господину Н. А. БУЛГАНИНУ
К Р Е М Л Ь , М О С КВА

Господин Председатель Совета Министров,
С большой благодарностью я подтверждаю получение Вашей телеграммы от 

25 сентября, из которой я с удовлетворением узнал, что Президиум Верховного 
Совета СССР утвердил Соглашение об установлении дипломатических отношений 
между Советским Союзом и Германской Федеральной Республикой. Я также уверен 
в том, что установление дипломатических отношений пойдет на пользу советскому 
и германскому народам и делу всеобщего мира. ,

Я хотел бы выразить надежду, что установление дипломатических отношений 
послужит нормализации отношений между нашими обеими Странами и разрешению 
стоящих между ними проблем.

Примите, господин Председатель Совета Министров, заверения в моем высоком 
к Вам уважении.

Д-р Конрад АДЕНАУЭР, 
Федеральный' Канцлер Германской Федеральной Республики.

Вручение верительных грамот Заместителю 
Председателя Президиума Верховного Повета СССР А. Сарыеву 

Чрезвычайным и Полномочным Послом Дании А. Мерном

Советские люди восхищены достижениями 
трудящихся Чехословакии

БО Л ЬШ О Й  У С П ЕХ  В Ы С Т А В К И  «10 Л Е Т  Н А РО Д Н О -Д ЕМ О КРА ТИ ЧЕС КО Й
Ч ЕХ О С Л О В А КИ И »

27 сентября в Кремле Заместитель 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР А. Сарыев принял Чрезвычай
ного и Полномочного Посла Дании в СССР
A. Мёрка, вручившего свои верительные 
грамоты.

Посла сопровождали советник Г. Ларсен 
и атташе Л. Ранек, которые были пред
ставлены А. Сарыеву Послом.

При вручении верительных грамот при
сутствовали Секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. М. Пегов, Заме
ститель Министра Иностранных Дел СССР
B. С. Семенов, Начальник Протокола Пре
зидиума Верховного Совета СССР Г. И. Фо
мин, и. о. Заведующего 3-м Европейским 
отделом МИД СССР М. Г. Грибанов, и. о. 
Заведующего Протокольным отделом МИД 
СССР И. Н. Якушин.

А. Сарыев и Посол А. Мёрк обменялись 
речами.

В своей речи Посол А. Мёрк просил

27 сентября в Москве закончила свою | —  Радостно за большие достижения де
работу выставка «10 лет народно-демо- мократической Чехословакии. Горячий 
кратической Чехословакии». В течение привет чехословацкой молодежи от совет- 
пяти недель над павильонами, расположен- ских друзей.
ными среди зелени Центрального парка —  Прекрасная выставка, свидетель- 
культуры и отдыха имени Горького, рея- ствующая о талантливости и трудолюбии 
ли красно-сине-белые флаги Чехословацкой чехословацкого народа, строящего соцпа- 
Республики. За 38 дней на выставке но- ! лизм!
бывало свыше 700 тысяч человек. ! ^  шесть часов вечера состоялась тор- I те дружественные и хорошие отношения

Эта выставка была не только самой жественная церемония закрытия выстав- которые существуют между Союзом ССР 
крупной чехословацкой выставкой за гра- ; К0> ца не  ̂ присутствовали находившиеся и Данией, и что Еороль Дании воодушев- 
ницей, но и самой большой из всех зару- в это Время Зд6сь многочисленные посети- : лен желанием еще больше укреплять и 
бежных выставок, когда-лиоо устраивав- . теЛ0  ̂ Предс?авйТели Всесоюзной торговой | развивать эти отношения, 
шихся в Москве. Во всем многообразии палатЫ) советские и чехословацкие журна- | д. Мёрк отметил, что он считает боль- 
были показаны на ней достижения народ- ; листы да закрытие выставки прибыл шой честью представлять свою страну в

В ответной речи А. Сарыев сказал, что 
он с большим удовлетворением выслушал 
заявление Посла, и заверил его в том, что 
Советское Правительство и советский на
род также высоко ценят существующие 
между обеими странами добрые отноше
ния.

Отметив, что в настоящее время, по 
желанию Правительств Советского Союза 
и Дании, Миссии этих стран преобразуют
ся в Посольства, А. Сарыев выразил уве
ренность, что это решение Советского и 
Датского Правительств будет способство
вать дальнейшему развитию советско-дат
ских отношений.

Советское Правительство, . продолжал 
А. Сарыев, стремится в расширению свя
зей и сотрудничества со всеми скандинав
скими странами, в укреплению мира и 
безопасности в северной части Европы, 
как и в других ее частях, а также во всем 
мире. Поэтому высказанное Послов жела-

А. Сарыева передать искреннее пожелание Н0е укреплять и развивать отношения 
счастья и успехов советскому народу от  ̂меЖду Данией и Советским Союзом, ска- 
Короля Дании. ! зал А. Сарыев, встречает полное пони-

Посол сказал, что Король, Правитель- мание и поддержку со стороны Советского 
ство Дании и датский народ высоко ценят Правительсхва1 которое имеет такие же

ной Чехословакии в строительстве нового, Ч резвы чайны й и Полномочный Посол Че- 
социалистического строя. Все, что было | хословакии в СССР Я. Вошаглик. 
представлено на выставке, вызвало огром
ный интерес у советских людей. В книгах . „  ф .
отзывов оставлены тысячи и тысячи запи- ставки ее директор П. Тауфер сказал.

Выставка, бесспорно, будет способ-

Советском Союзе, и выразил надежду, что 
в своей деятельности в качестве Посла он 

Выступивший с речью на закрытии вы- сможет рассчитывать на содействие Пре-

еей. Вот некоторые из них:
—  Дорогие чехословацкие друзья! Вос

хищены вашими достижениями. Желаем 
вам еще больших успехов в будущем.

ствовать дальнейшему укреплению и рас
ширению дружбы между народами Совет
ского Союза и Чехословакии. (ТАСС).

Предложения сибирских машиностроителей

Передовая статья «Правды» — 27 сентября.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета С С С Р  рассмотрел ходатайство Пре

зидента и Правительства Германской Демократической Республики от 
27 июля с. г. и ходатайство Правительства Германской Федеральной 
Республики о досрочном освобождении и возвращении на родину гер
манских граждан, отбывающих наказание за преступления, совершен
ные ими против народов Советского Союза в период войны.

После окончания репатриации в Германию немецких военноплен
ных на территории Советского Союза на 1 сентября с. г. Оставалось 
9.626 бывших немецких военнопленных и немецких граждан, осужден
ных советскими судами за совершенные ими преступления. Принимая 
но внимание, что со времени окончания войны прошло более 10 лет 
и военные преступники, осужденные за свои преступления, уж е отбыли 
значительную часть срока наказания, Президиум Верховного Совета 
С С С Р  постановил:

1. Досрочно освободить от дальнейшего отбывания наказания 8.877 
германских граждан и репатриировать их в зависимости от местожи
тельства в Германскую Демократическую Республику и в Германскую 
Федеральную Республику.

2. Передать 749 германских граждан, как военных преступников, 
соответственно в распоряжение Правительства Германской Демократи
ческой Республики и Правительства Германской Федеральной Респуб
лики, в зависимости от местожительства этих граждан, поскольку Пре
зидиум Верховного Совета С С С Р  не счел возможным досрочно освобо
дить указанных лиц от отбывания наказания, ввиду особой тяжести со
вершенных ими преступлений против советского народа.

ИРКУТСК. (ТАСС). Свыше тридцати раз
личных машин, большинство которых впер
вые изготовляется в Советском Союзе, вы
пустил в нынешнем году завод тяжелого 
машиностроения имени Куйбышева.

В шестом пятилетии сибирские машино
строители наметили дать стране уникаль
ные машины: станы для протяжки алю
миниевых и стальных труб разных сече
ний, карусельные и ленточные разлнвоч-

зидиума Верховного Совета СССР и Со
ветского Правительства.

стремления.
Поблагодарив Посла за выраженные им 

добрые пожелания Короля Дании народам 
Советского Союза, А. Сарыев просил пере
дать наилучшие пожелания Королю Дании 
и всему датскому народу.

После вручения верительных грамот и 
обмена речами А. Сарыев имел беседу с 
А. Мёрком. В беседе приняли участие 
Н. М. Пегов и В. С. Семенов.

СВЕРДЛОВСК, 27. (ТАСС). Трест «Урал- 
руда», объединяющий рудники  ̂ Свердлов
ской, Челябинской, Молотовской и Куста-

ные машины для ^ а т и т ^ ь н о 'Г о б о :  найшй Д ^ ч н о  ааиер^л ,е-драги, прессовое 
рудование и др.

Активное участие в обсуждении проек
та нового пятилетнего плана предприятия 
приняли рабочие и специалисты. От них 
поступило 876 предложений, направлен
ных на лучшее использование внутрен
них резервов и дальнейшее развитие 
технического прогресса.

вятимесячное задание по добыче железной 
и хромитовой руды, известняка, выработ
ке агломерата и горноподготовительным 
работам.

На Высоко-горском, Первоуральском и

Успехи уральских горняков
ным взрыванием сократил объем буровых 
работ на 40 процентов и значительно уве
личил выход горной массы.

Правильное использование техники, 
механизация производственных процессов 
позволили повысить производительность 
труда горняков по сравнению с прошлым 
годом на 12,1 процента и получить от 
снижения себестоимости продукции более

ды. Этот метод по сравнению с мгновен-1 экономии.
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Социалистическое соревнование в честь XX съезда КПСС
☆  *

На трудовой вахте —бригада 
проходчиков

Коллектив шахты 3 треста «Тквар-1 ление. Затем вся бригада приступает к 
челуголь» готовится достойно встретить > уборке угля. Цикл завершается наращива-
XX съезд КПСС. В первых рядах развер
нувшегося соревнования —  проходческие

нием транспортерной линии.
Благодаря четкой организации труда

Звание лучших проходчиков завоева
ли передовые горняки шахты №  3 
треста «Ткварчелуголь» И. Кабак (сле
ва) и В. Джинджолия.

На трудовой вахте в честь X X  съез
да КП С С  они выполняют задания в 
среднем на 180 процентов каждый.

Фото С. Короткова.

Рост выпуска литопона
Коллектив Кутаисского литопонного за

вода к 20 августа завершил пятый пяти
летний план по всем показателям.

Па заводе активно прошло обсуждение 
проекта плана шестой пятилетки, но кото
рому предусматривается к 1960 году по
высить на 40 процентов выпуск продук
ции*

бригады, вооруженные современной горной нам часто удается все работы завершить 
техникой. за 5— 6 часов. В таком случае, не теряя

Проходка —  это завтрашний день добы- времени, мы продвигаем забой и продол- 
чи угля. Этому участку работы на шахте жаем бурение.
теперь уделяется серьезное внимание. | Члены нашей бригады владеют основ- 

Многое зависит от самих проходчиков,; ными шахтерскими профессиями. Это зна- 
от того, как они организуют труд у себя ЧИтельно облегчает труд и способствует
в бригадах.

Путем лучшей организации труда и 
внедрения передового опыта на производ
стве проходческие бригады нашей шах
ты, руководимые бригадирами Н. Хачипе- 
радзе и Ф. Руснак, выполнили годовые 
задания меньше чем за полгода.

Наша проходческая бригада, следуя при
меру передовых проходчиков, реализовала

повышению темпов угледобычи.
Наша бригада, включившись в социа

листическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС, обязалась выполнять за сме
ну полторы нормы. Это обязательство про
ходчики подкрепляют практическими дела
ми: бригада регулярно выполняет в смену 
до двух норм.

Повышая темпы проходки, мы настой-годовой план более чем на 150 процентов.,
Как мы добиваемся высоких показателей чив0 боремся за то, чтооы до конца второ- 

в труде? | го полугодия пройти сверх плана не ме-
Перед началом работы мы тщательно ] нее 30 погонных метров.

проверяем готовность механизмов. За
тем сразу же приступаем к буре
нию. После этого один из наших про
ходчиков занимается подготовкой крепеж
ного леса. Одновременно с этим другой 
проходчик с забойщиком производят креп-

в. джинджолия,
бригадир проходческой бригады шах
ты №  3 треста «Ткварчелуголь», де
путат Верховного Совета Абхазской 
АССР.

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  П О ТИ  В Ы П О Л Н И Л А  П Я Т И Л Е Т Н И Й  П Л А Н

На Очамчирской чайной фабрике
немало рационализаторов. В честь XX  
съезда КП С С  они обязались внести 
ряд новых предложений. Н а  с н и м 
ке : инженер-механик Очамчирской чай
ной фабрики Ф. Ермолатьев у рекон
струированной им сортировочной маши
ны, срок службы которой удлинился 
почти в три раза.

Фото Г. Альперта.

ПОТИ. (Корр. «Зари Востока»). На три с половиной месяпа раньше срока про
мышленность города выполнила пятилетний план по выпуску валовой продукции. 
Рамьше других выполнили свои пятилетние планы коллективы мелькомбината, холо
дильника, хлебокомбината.

Развернув социалистическое соревнование в честь XX  съезда партии, коллективы 
промышленных предприятий города обязались до конца года выпустить сверх пятилет
него плана продукции на десятки миллионов рублей.

Обязательство животноводов
КАЧРЕТИ, 28. (Корр. «Зари Востока»).

Колхозы Качретского района еще к 10 сен
тября выполнили годовой план надоя мо- 
' лока на 101 процент, получив на каждую 
фуражную корову 658 килограммов моло- 

| ка. В честь XX съезда КПСС качротские 
I колхозники обязались надоить к 1 октя
бря дополнительно по 50 килограммов мо- 

]лока на фуражную корову.



Перед окончанием хозяйственного года в животноводстве

За дальнейшее повышение продуктивности молочного стада
☆  ☆

Р а с т у т  н а д о и  м о л о к а
Это было в январе 1950 года. Предсе- ли 30 тонн кукурузы, приобрели более

датель правления нашего колхоза Герой 50 тонн отрубей и жмыхов.
канш аиТИЧ8СК0Г0 ТРУД* Варлам КвиР0- На ферме создали партийную группу, 

ли с азал мне: Мы ввели круглосуточное дежурство ком-
Ь сегодняшнего дня на тебя возла- мунистов, установили строгий контроль за 

гается руководство животноводством кол ; содержанием скота и расходованием кор- 
хоза. 1ы, конечно, знаешь, что наша ар- мов. Каждой корове стали давать в сутки 
тель по урожайности винограда, кукуру- 3— 4 килограмма концентратов, 7— 8 ки- 
зы и других культур —  одна из передо- лограм.мов сочных кормов и 12— 16 кило- 
вых в Орджоникидзевском районе. Одна-; граммов грубых. Скот часто выводили на 
ко с животноводством мы недопустимо от- прогулку и три раза в сутки давали ему 
стаем. I? прошлом году на каждую фураж- воду. В прошлом году на каждую фураж
ную корову было получено 249 литров ную борову мы получили в среднем 1.500 
молока. Этого дальше терпеть нельзя. Нам литров молока вместо 1.200 литров по
надо серьезно взяться за развитие живот
новодства. Возглавь это дело, а правление
поможет тебе.

Я охотно взялся за дело. Животновод
ство всегда интересовало и привлекало 
меня.

По приходе на ферму я подобрал в ка
честве доярок и скотников любящих это 
дело колхозников. За каждым из них 
закрепил по 10— 12 коров. Вместе с кол
хозниками разработал правила внутренне-

Хозяйственный год в животноводстве подходит к концу. В  колхозах, машин
но-тракторных станциях Грузии подводят предварительные итоги социалистиче
ского соревнования за высокую продуктивность молочного стада, развернутого 
по инициативе доярок ортачальского колхоза имени Махтрадзе Гареубанского 
района.

В нынешнем хозяйственном году колхозы республики добились повышения
продуктивности общественного животноводства. За 11 месяцев в колхозах на
доено молока от каждой коровы на 287 килограммов больше, а валовой надой 
увеличился на 72 процента по сравнению с соответствующим периодом прошло
го хозяйственного года в животноводстве. Государству сдано молока на 166 000 
центнеров и мяса на 17.000 центнеров больше, чем в прошлом году на это же 
время.

В  публикуемых на этой странице материалах рассказывается о первых успе
хах, достигнутых колхозами нашей республики в борьбе за подъем обществен
ного животноводства, а также об имеющихся еще недостатках.

Моя цель — стать участницей В С Х В
Уже третий год я 

работаю в колхозе дояр-

*  *

Сартичальские животноводы

го распорядка, устаповил рационы и ре-; А. Мачавариани. Ухаживая за десятью ко- 
жим кормления скота. Молочных коров ровами, она от каждой из них надоила по

плану. Корова красной степной породы ___  _ ____________
«Алка» за период одной лактации дала гК))а~ В 1954 году наш 
3.772 литра молока, корова улучшенной колхоз впервые выпол- 
местной породы «Джерана» —  3.150 ли- гал план по над0Н) мо- 
тров, корова «Лаыаза» —  2.740 литров лока П0Лучив на каж- 
и т. д. Колхоз сдал государству сверх дую фуражНуЮ корову |
плана 20.000 литров молока. — п п о   п    &

Большой вклад в дело повышения про
дуктивности скота вносят передовые жи
вотноводы. В первую очередь необходимо
отметить плодотворную работу доярки 11.200 'литров от каж

дой коровы.

по 903 литра. Самых 
высоких надоев доби- || 
лись Д. Беруашвили и 
я, получив по 1.100—  1

перевелп на стойловое содержание, уста
новили точный учет получаемой от них 
продукции. Телят разместили в светлых, 
теплых помещениях, перевели их на руч
ную выпойку. В скотных помещениях ста
ли поддерживать чистоту и нормальную 
температуру.

1.832 литра молока. Успешно трудятся 
сестры Элико и Маро Мачавариани, полу
чившие в среднем на каждую фуражную 
корову более 1.700 литров молока, те
лятник 3. Мачавариани и пастух В. Ман- 
джавидзе.

Ветеринарный врач колхоза, агитатор
Молодняк и сухостойный скот выгнали Мери Футкарадзе 3— 4 раза в неделю 

ранней весной на летние пастбища, а мо- проводит на ферме лекции и беседы о 
лочных и случных коров оставили на передовых методах труда животноводов, 
стойловом содержании. Закупили огруби, I Среди работников фермы развернуто со- 
жмыхи, свекловичный жом, организовали циалистическое соревнование, итоги  ко- 
сбор на корм свежих листьев акации и убор-! торого обсуждаются на производственных 
ку трав на полях. Благодаря улучшению совещаниях. Передовые животноводы по- 
организации труда на ферме и созданию лучают дополнительно оплату. В прошлом 
нормальных условий содержания скота в году, например, колхоз выдал работни- 
первый же год мы перевыполнили план кам фермы в виде премий-надбавок 3.500 
по росту поголовья и получили , от каж- литров молока.

нашего колхоза приня
ли новые, повышенные 
обязательства. Я, на
пример, дала слово в те
чение сентября надоить 
от каждой коровы не 
менее 300 литров моло
ка. Такие же обязатель
ства взяли на себя до
ярки Женя Сабанова, 
Ксения Размадзе, Вар- 
ди Сабанова, Маня Туа- 
ева, Варя Вахтанги- 
швили.

Этим летом я побы
вала в Москве, на Все
союзной сельскохозяй
ственной выставке, где 
изучала опыт передо
вых доярок нашей стра- 

была в изобилии обеспечена кормами. Хо-' ны, познакомилась с некоторыми из 
рошее кормление и умелый уход за коро-! них лично. Вернувшись из Москвы,

После январского Пле
нума ЦК КПСС у нас 
развернулась еще более 
напряженная борьба за 
высокую продуктив
ность скота. Наша мо
лочнотоварная ферма

Ю. Кабулова.

Иван Гладков, невысокий, средних лет 
мужчина, комбайнер Сартнчальской МТС, 
с улыбкой посмотрел на стоявшего рядом 
тракториста К. Дохтуришвили и сказал:

—  А ну-ка, заведи мотор!
Трактор, к которому был прицеплен си

лосоуборочный комбайн СК-2,6, поплыл по 
зеленому кукурузному полю.

По левую сторону комбайна двигалась 
грузовая автомашина, в кузов которой не
прерывным потоком выгружалась мелко- 
нарезанная зеленая масса.

Нагрузившись, машина пошла к новым 
силосным траншеям, а на ее место стала 
другая.

—  Превосходная машина, — говорит 
Гладков,— она и убирает, и измельчает 
кукурузные стебли. А насколько комбайн 
облегчает труд колхозников! Ведь он в 
день заменяет 55—60 человек.

Опытный механизатор не ошибается. 
Работая без перебоев, комбайн ежедневно 
убирает зеленую массу с 7— 8 гектаров, 
около 40 тонн с каждого гектара.

Сейчас каждый сартичалец хорошо пони
мает, что основой повышения продуктив
ности животноводства является прочная 
кормовая база и что главную роль в ее 
создании играет кукуруза. Колхоз имени 
X IX  партсъезда засеял этой культурой 675 
гектаров. Колхозники любовно ухаживали 
за посевами— несколько раз пропололи их, 
полили. Виды на урожай хорошие. С каж 
дого гектара посевов колхозники получают 
по 30 центнеров зерна вместо 18 по плану.

В  прошлом году на Квакацеком поле 
засеяв кукурузой по жнивью 100 гекта
ров, колхоз получил незавидный урожай. 
Объяснялось это тем, что сев был прове
ден в последних числах августа; вскоре

мунистом Георгием Генгашвили, скосила 
сено с 1.481 гектара вместо 500 гектаров 
по плану. Кормодобывающие бригады, воз
главляемые Тедо Кацанашвили и Арсеном 
Мтиулишвили, без потерь убрали и заго
товили 1.600 тонн сена вместо 1.200 тонн, 
предусмотренных планом, а также 4.200 
тонн соломы.

Кроме того, в колхозе засеяно кормовой 
свеклой и бахчевыми культурами 70 гекта
ров.

...Однажды вечером, в первых числах 
сентября, с летних пастбищ Дманисского 
района в Сартичала приехал учетчик фер
мы Михаил Цикаришвили.

— Чем нас обрадуешь, Михаил? — 
спросили его собравшиеся в правлении 
колхозники.

—  Хорошие дела,—  ответил учетчик,*-— 
отлично работают у нас доярки. Вот Нина 
Гамцемлидзе по плану должна надоить от 
каждой коровы 1-000 литров молока, а на 
1 сентября она уже получила от каждой 
коровы 1.887 литров. Высоких удоев до'би 
лась также доярка Маро Арабули, которая 
надоила по 1.370 литров молока вместо 
1.000 литров по плану.

Затем учетчик назвал имена Тины, Маи 
и Тамары Гогочури, Нушо Кокошвили, Ке- 
то Кацанашвили и других отличных 
доярок.

— Прошу записать,—  обратился Михаил
к бухгалтеру колхоза М. Созиащвили,— на 
1 сентября план по удою молока выполнен 
по колхозу на 148 процентов. От каждой 
коровы надоено 1.039 литров молока вме
сто 700 по плану.

Председатель колхоза агроном Арчил 
Деметрадзе, умелый организатор кслхоз-

, наступило похолодание, и растения не ного производства, всегда внимательно
вами позволили перевыполнить план по я твердо решила бороться за право: смогли развиться. Ныне эти ошибки учте-; прислушивается к работникам животновод-

участия на выставке. Ведь для нас, доя- | ны. В  средних числах июля, одновременно ческих ферм, пастухам, бригадирам, дояр-
рок, это самая большая награда! Я  и мои ! с уборкой, 400 гектаров было засеяно ку-; нам, заботится о культурно-бытовом об-

дой коровы в среднем 1.237 литров моло
ка вместо 830 по плану.

Первые успехи воодушевили наших 
животноводов, вызвали у них новый при
лив трудовой активности. Они с удвоен
ной энергией повели борьбу за создание 
прочной кормовой базы. Посеяли кормовой 
арбуз, кормовую свеклу, однолетние и 
многолетние травы. Это позволило улуч
шить кормление скота и тем самым зна
чительно повысить надои молока.

Повышению продуктивности скота во 
многом способствовало улучшение пород
ного состава коров. Мы приобрели 26 ко
ров квасной степной и улучшенной гавиц-

надою. При плане в 1.000 литров колхоз 
получил по 1.032 литра молока от каж
дой коровы. За 11 месяцев я надоила от 
каждой из 10 закрепленных за мной ко
ров по 2.150 литров молока.

Обсудив Обращение участников респуб
ликанского совещания передовых живот
новодов Грузинской ССР, животноводы

подруги уже в этом году получили почти 
в два раза больше молока, чем в про
шлом году, а дальше дела пойдут еще
лучше.

Ю. КА БУЛ О ВА , 
доярка колхоза имени Сталина села 
Ередви Сталинирского района.

Укрепление кормовой базы и улучшение 
ухода за животными позволили добиться 
в нынешнем году дальнейшего повышения 
продуктивности скота. К 1 сентября на | 
каждую фуражную корову в среднем на
доено 1.408 литров молока против 1.200 
литров по годовому плану. Доярка А. Ма
чавариани получила за 11 месяцев по 
1.700 литров молока от каждой из за
крепленных за ней коров.

Но нам еще многое предстоит сделать, 
чтобы создать прочную кормовую базу для 
общественного животноводства. В теку
щем году мы заложили 100 тонн силоса 
из кукурузы, трав и обрезков винограднойкой породы, а также грех быков-произ- лп

водителей улучшенной швицкой породы. I я03ы’ 40 тонн сня0“  из яистьев *мцял' 
Скотники и доярки строго соблюдают пра-1 зак°нсервировали 35 тонн початков куку- 
вила внутреннего распорядка. Очистка РУЗЫ , а также сою. Колхоз построил 
фермы проводится в установленное время, I сверх плана силосную траншею на 50 
строго соблюдается режим кормления и тонн
доения скота.

Особенно резкий перелом в работе на
шей животноводческой фермы наступил 
после сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Мы расширили и благоустроили ферму, 
построили стандартный птичник на 500 
голов и стандартный свинарник на 20 
свиноматок. С целью создания прочной 
кормовой базы для скота вдвое увеличили 
площади под корнеплодами, многолетними 
травами и 'силосными культурами. В про
шлом году мы заложили сто тонн силоса 
из трав и свежей чалы, заготовили более 
20 тонн листьев акации, 15 тонн кормо
вого арбуза и свеклы. На фураж выдели-

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда партии, мы 
приняли обязательства— заложить в те
кущем году сверх плана не менее 50 тонн 
высококачественного силоса, заготовить 
большое количество грубых кормов и по
лучить в будущем хозяйственном году на 
каждую фуражную корову в среднем не 
менее 1.700 литров молока.

В. ГЕЛ А Ш В И Л И , 
заведующий животноводческой фер
мой колхоза «Имеди» села Лаше 
Орджоникидзевского района, Герой 
Социалистического Труда.

Социалистическое соревнование за увеличение

надоев молока в колхозах 
И Д У Т  В П Е Р Е Д И

БОГДАНОВСКИЙ РАЙОН
Колхозы района за одиннадцать месяцев, с 1 октября 1954 года по 

1 сентября 1955 года, надоили в среднем по 1.327 килограммов молока на 
корову —  на 108 килограммов больше, чем за тот же период прошлого года. 
Годовой план надоя на каждую фуражную корову выполнен на 102,1 про
цента.

ГАРЕУБАНСКИЙ РАЙОН

Колхозы района за одиннадцать месяцев надоили по 1.111 килограммов 
молока на корову —  на 485 килограммов больше, чем за тот же период про
шлого года. Годовой план надоя выполнен на 111,1 процента.

ДМАНИССКИЙ РАЙОН
Колхозы района за одиннадцать месяцев надонли по 1.047 килограммов 

молока на корову —  на 76 килограммов больше, чем за тот же период про
шлого года. Годовой план надоя выполнен на 104,7 процента.

О Т С Т А Ю Т

ХАШ УРСКИЙ РАЙОН
Колхозы района за одиннадцать месяцев надоили по 437 килограммов мо

лока на корову —  на 191 килограмм больше, чем за тот же период прошлого 
года. Годовой план надоя выполнен лишь на 67,2 процента.

КАСПСКИЙ РАЙОН
Колхозы района за одиннадцать месяцев надрили по 440 килограммов мо

лока на корову —  на 166 килограммов больше, чём за тот же период прошлого 
года. Годовой план надоя выполнен лишь на 67,7 процента.

курузой по жнивью. | служивании животноводов. На эйлаги си-
В  прошлом году колхоз построил отлич- стематически доставляются свежие номера

ный коровник на 120 голов скота. Рядом 
с ним сооружен хорошо оборудованный те
лятник. Сейчас неподалеку строится новый 
коровник на 200 голов.

—  Работа на новой ферме,—  говорит
руководитель стройки инженер С. Галаев,—  
будет полностью механизирована. Здесь 
мы установим запарники для грубых кор
мов, машины для измельчения концентра
тов, резки и мойки свеклы, грубых кор
мов, жмыходробилку. Оборудуем авто

газет и журналов. Агитаторы разъясняют 
животноводам исторические решения Ком
мунистической партии, рассказывают о 
развернувшемся соревновании в честь 
X X  съезда КПСС. Однако для животново
дов мало читается лекций на сельскохозяй
ственные темы, о международном положе
нии, слабо ведется работа по изучению и 
внедрению опыта участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки.

Немного времени прошло с тех пор
поилки, подвесную дорогу для доставки как правление колхоза созвало общее со- 
кормов, проложим рельсовый путь для вы-1 
возки навоза.

—  Помимо этой фермы, на правом бе
регу Иори,— добавляет секретарь колхоз
ной парторганизации В. Табатадзе, —  у 
нас есть полумеханизированный коровник 
на 120 голов скота.

В  нескольких метрах от новой фермы 
работают колхозники, закладывающие си
лосную массу в новые траншеи емкостью 
1.050 тонн.

В  нынешнем году сартичальские колхоз
ники осуществили серьезные мероприятия 
по укреплению кормовой базы. В  конце 
июня в «старые* силосные ямы были за
ложены 700 тонн эспарцета, подсолнечника 
и суданки. Предстоит заложить еще 1.050 
тонн, причем 500 уже заложено.

Созданная в дни сенокоса тракторная 
бригада, руководимая механизатором-ком-

брание колхозников совместно со специа 
листами Сартнчальской МТС, посвященной 
решениям июльского Пленума Ц К  КП С С  
На собрании выступали бригадиры, 
звеньевые, виноградари, пастухи, доярки. 
Они взяли на себя повышенные обяза
тельства и решили вызвать на соревнова
ние колхоз имени Молотова села Манави.

В  этом соревновании сартичальские жи
вотноводы вышли на первое место в Сага- 
реджойском районе.

...Когда мы покидали Сартичала, уже 
были сумерки. Из многих домов колхозки 
ков доносились песни и музыка. Радостно 
и зажиточно живут в Сартичала крестья
не, недавно переселившиеся сюда из гор
ных районов республики.

Р . Б ЕР И Д ЗЕ .
(Корр. «Зари Востока»).

В  М у х р о в а н с к о м  с о в х о з е
Мухровзнский молочный совхоз еще 

15 августа выполнил годовой план надоя
молока,

Девятимесячный план сдачи государ
ству мяса выполнен досрочно на 113,9 
процента. Совхоз сдал государству сви
нины в два раза больше, чем за весь 
прошлый’ год. Значительно перевыполнено 
задание и по росту поголовья скота.

За высокие показатели работы в пер
вом полугодии текущего года Мухрован- 
скому совхозу присуждено переходящее

Красное знамя ВЦСПС и Министерства 
совхозов СССР, а также первая премия.

Включившись в . социалистическое со
ревнование» в честь XX съезда КПСС, 
коллектив совхоза обязался надоить сверх 
плана на каждую фуражную корову 300 
килограммов молока,

Это обязательство с честью выполнено. 
К 27 сентября совхоз получил молока на 
730 килограммов больше, чем в прошлом 
хозяйственном году.

ИСПОЛЬЗУЕМ ВСЕ РЕЗЕРВЫ
На П у т и  подъема ] Перевыполнив план по росту поголовья

скота, колхозы Батумского района полу- 
Осуществляя решения Еоммунистиче- чиЛи на каждую фуражную корову в

ской партии по сельскому хозяйству, тру-1 среднем по 1.536,5 килограмма молока 
женики Аджарской АССР добились пер- против плановых 1.500 килограммов
вых успехов в деле подъема животновод
ства. Наряду с такими важными отрасля
ми сельского хозяйства, как чаеводство 
и цитрусоводство, в автономной республи
ке развивается общественное животно
водство, улучшается породный 'состав 
скота, повышается его продуктивность.

К 1 сентября государственный план 
развития общественного животноводства 
колхозы Аджарской АССР выполнили по 
крупному рогатому скоту на 111,1 про
цента, но овцам —  на 102 процента, по 
свиньям —  на 147,8 процента. За 11 ме
сяцев нынешнего хозяйственного года в 
животноводстве падосно на 1.892.381 ки
лограмм молока больше, чем за тот же 
период прошлого года. На каждую фу
ражную корову в среднем получено 
629,5 килограмма молока, или на 177 
килограммов больше, чем за весь про
шлый хозяйственный год.

Значительных успехов добились колхо-

Колхоз имени Кирова села Урехи вы
полнил годовой план надоя молока на 
107,1 процента. От каждой коровы в 
среднем получено 2.692 килограмма мо
лока. Передовые доярки этой артели 
Г. Варшанидзе, Л. Конисенко, Ш. Макара- 
дзе надоили еще больше и взяли обяза
тельство дополнительно получить до кон
ца хозяйственного года по 150— 200 ки
лограммов молока от каждой коровы. 
Таких передовых доярок в сельскохозяй
ственных артелях Аджарской АССР не
мало.

Колхозы Кобулетского района также 
перевыполнили государственный план 
развития общественного животноводства. 
На каждую фуражную корову здесь в 
среднем надоено 1.064,4 килограмма мо
лока.

Значительная работа в деле увеличе
ния продуктивности скота проведена и в 
колхозах нагорных районов. По сравне-

зы Батумского и Кобулетского районов, нию с прошлым годом надой молока на
фуражную корову уве
личился в Хулойском 
районе на 152 кило
грамма, в Шуахевском 
— на 150 и в Кедском 
— на 102,3 килограмма.

Серьезное внимание 
уделяется улучшению 
породности скота. Фер
мы колхозов Батумско
го и Кобулетского рай
онов в основном уком
плектованы высокопро
дуктивным скотом крас
ной степной породы.

В результате улучше
ния ухода за- скотом, а 
также его перевода на 
стойловое содержание, 
отдельные коровы дают 
рекордные удои. Напри
мер, корова «Варсвлз-

Колхоз имени Молотова села Ангиса Батумскою
района.

Н а  с н и м к е :  агитатор зоотехник М. Нинуа про
водит беседу с работниками молочнотоварной фермы.

Фото Н. Дмастасьсва.

ва» колхоза имени Кирова села Уре
хи, Батумского района с 1 января 
по 1 сентября нынешнего года дала 4.461 
килограмм, корова «Кармен» колхоза 
имени Кагановича того же района за 242 
лактационных дня —  6.562 килограмма 
молока, а корова «Тайга» за 226 дней —  
5.645 килограммов.

Большинство колхозов Аджарии на
стойчиво борется за механизацию тру
доемких работ и улучшение условий тру
да на фермах. Свыше 30 колхозов осуще
ствили полную и частичную механиза
цию трудоемких процессов в животновод
стве. В колхозах имени Сталина села Ху- 
цубани Кобулетского района, имени Киро
ва села Урехи Батумского района внедре
но электродоение коров.

Большое внимание уделяется обеспе
чению общественного скота светлыми и 
чистыми стандартными помещениями. 
Только в 1954 году построено 22 коров
ника на 1.260 голов скота. Сейчас стро
ятся помещения на 1.000 голов крупного 
и на 500 голов мелкого рогатого скота.

В этом году в колхозах засеяно кормо
выми культурами свыше 2.200 гектаров. 
Заложено 27.000 тонн силоса —  в два 
раза больше, чем в прошлые годы, по
строены силосные сооружения на 15.350 
тонн.

По, несмотря на достигнутые успехи в 
области развития животноводства и повы
шения его продуктивности, в этом деле 
все же имеются серьезные недостатки. 
Колхозы нагорных районов, особенно не
которые колхозы Шуахевского района, 
отстают с выполнением планов по надою | 
молока. Медленно идет заготовка грубых! 
и сочных кормов. На 1 сентября план за- 1 
готовки грубых кормов в Щуахевском 
районе был выполнен лишь на 18,1 про- 
цента. В Кедском районе план роста по-! 
годовья коров на 1 сентября выполнен на 
85,8 процента.

Партийные, советские и сельскохозяй-1 
ственные органы Аджарии принимают 
меры, чтобы как можно быстрее устра- •

нить эти недостатки и добиться дальней
шего подъема общественного животновод
ства.

С. ЧИ ХЛ А Д ЗЕ , 
заместитель министра сельского хо- 
аяйства Аджарской АССР.

Не успокаиваться 
на достигнутом

На обширных плодородных землях сель
скохозяйственной артели имени Андреева 
села Киндги, Очамчирского района, рас
кинулись чайные и тунговые плантации, 
кукурузные поля, фруктовые сады и вино
градники. Благодатная земля щедро ода
ряет самоотверженный труд киндгских 
колхозников.

Колхоз получает большие денежные до
ходы. Только в прошлом году общий доход 
от реализации сельскохозяйственных про
дуктов составил 2.189.332 рубля. Значи
тельный доход приносят колхозу животно
водческие фермы.

Два года назад животноводство здесь бы
ло самой отстающей отраслью обществен
ного хозяйства. Правление колхоза не уде
ляло ему серьезного внимания. Никто по- 
настоящему не заботился об уходе за ско
том. В результате животноводство ежегод
но приносило колхозу большие убытки.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
киндгские колхозники по-настоящему взя
лись за развитие общественного животно
водства. В колхозе была создана бригада 
по кормодобыванию, животноводческие 
фермы укомплектованы людьми, знающими 
и любящими свое дело. В колхозе были по
строены капитальное здание коровника на 
80 голов, где все трудоемкие работы пол
ностью механизированы, силосные соору
жения на 150 тонн.

Животноводы артели активно включи
лись в борьбу за повышение продуктивно
сти общественного скота. В минувшем го
ду были достигнуты первые положитель
ные результаты. На каждую фуражную 
корову колхоз получил по 567 килограм
мов молока, а отдельные коровы улучшен
ной породы дали но 1.000 килограммов. 
От реализации молока и других продук
тов животноводства молочнотоварная фррма 
дала колхозу в истекшем году свыше 89 
тысяч рублей дохода.

Претворяя в жизнь исторические реше

ния январского Пленума ЦК КПСС, колхоз 
разработал перспективный план дальней
шего подъема всех отраслей общественного 
производства и, прежде всего, животно
водства.

—  Мы можем досрочно выполнить зада
чи увеличения производства мяса, молока, 
кукурузы и других сельскохозяйственных 
продуктов, если только максимально ис
пользуем имеющиеся резервы и возможно
сти,— заявил дояр Бадра Киут на одном из 
общих собраний колхозников.

—  Для этого, прежде всего, надо серь
езно заняться укреплением кормовой ба
зы,—  сказала доярка Мария Ковалева.

Большое внимание было уделено укреп
лению состава работников животноводче
ских ферм квалифицированными кадрами. 
Заведующим молочнотоварной фермой на
значили Шамиля Лаквитава, который про
явил себя хорошим организатором.

Основное поголовье продуктивных коров 
было поставлено на стойловое содержание, 
потребовавшее четкой организации рабо
ты по кормлению и уходу за животными. 
В коровнике ввели твердый распорядок 
дня, по которому дойка, кормление, уборка 
помещений и чистка коров производятся в 
строго определенное время.

В летний период все общественное ста
до крупного рогатого скота было отогнано 
на горные пастбища, животные обеспече
ны образцовым уходом.

Киндгские животно
воды одними из первых 
в Очамчирском районе
выполнили к 1 сентя
бря годовое задание по 
надою молока. При годо
вом плане 600 кило
граммов, на каждую фу
ражную корову получе
но 728 килограммов мо
лока. В развернувшем
ся социалистическом со- 

! ревшмшши животново
дов наиболее высокой 
продуктивности скота 

‘добились дояр Бадра
Киут и доярка Мария
Ковалева, получившие 
от каждой из а акре-
пдешгных за ними ко- 

| ров по 800— 850 кило
граммов молока. Отдель

ные коровы дали свыше 1.000 килограм
мов.

Колхоз полностью рассчитался с госу
дарством по поставкам и закупкам молоч
ных продуктов. В этом году артель сдала 
государству на 5 тонн молока больше, чем 
в прошлом году.

Сейчас кормодобывающая бригада ведет 
большую работу по заготовке кормов. С 
каждого гектара убирается по 300 центне
ров кормовой тыквы и арбуза. На вновь 
освоенных землях площадью в 15 гектаров 
выращен богатый урожай кукурузы, пред
назначенной на корм скоту. Уже заложено 
100 тонн силоса из зеленой массы. Чтобы 
обеспечить сытую зимовку скота, живот
новоды заготовят около 200 тонн сочных 
кормов. В коровнике идет подготовка к зи
мовке, оборудуется кормокухня, заканчи
вается строительство телятника на 70 го-, 
лов.

Киндгские животноводы не уепокаива-1 
ются на достигнутом. Участвуя в социали
стическом соревновании в честь XX съезда 
партии, они обязались довести надои мо
лока до 800 килограммов на фуражную 
корову. с. с а н г у л и я .  ;

зав. отделом сельского хозяйства 
редакции газеты «Апсны капш*.

Д. Ш ЕЛ И Я , ; 
(корр. «Зари Востока»), !

Гагрский овоще-молочный совхоз. Н а  с н и м к е  
(слева _ направо): старший ветврач С. Маисурадзе и
старший зоотехник А. Куликов осматривают корову «Ме
дею». Доярка М. Кучерук получила от коровы «Медея» 
за год 5.600 литров молока. Фото П. Луцеяко.



Прием Г. М, Маленковым и М. А. Сусловым 
Пьетро Ненни

27 сентября товарищу Г. М. Маленков и М. А. Суслов приняли находящегося 
в Москве по пути в Китайскую Народную Республику известного итальянского 
политического деятеля, Дефтата парламента, генерального секретаря социалисти
ческой партии Италии Пьефо Ненни и имели с ним беседу. (ТАСС).

Пребывание Пьетро Ненни в Моснве
Несколько дней гостил в Москве гене

ральный ̂ секретарь Итальянской социали
стической партии депутат парламента 
Пьетро Ненни, направляющийся в Китай
скую Народную Республику.

За время пребывания в Мсскве Пьетро 
Ненни с супругой и сопровождающие его 
деятели- социалистической партии ознако
мились с достопримечательностями совет
ской столицы. При посещении Кремля, где 
в июле 1952 года Пьетро Нанни была 
вручена международная Сталинская пре
мия «За укрепление мира между народа
ми», гости побывали в квартире и рабо
чем кабинете В. И. Ленина. Они осмотрели 
также старинные соборы и Большой Крем
левский дворец.

Пьетро Ненни и сопровождающие его 
деятели посетили Мавзолеи Ленина и 
Сталина.

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке самое большое впечатление на 
Бьетро Ненни произвели масштабы меха
низации сельского хозяйства в СССР.

—  Павильон механизации,—  сказал
П. Ненни,— наглядно показывает, какого 
огромного технического прогресса достиг 
Советский Союз в области сельского. хо
зяйства.

Гости из^Италии смотрели балет «Бах
чисарайский фонтан» в Большом театре 
Союза ССР и балет «Лебединое озеро» в 
Театре имени Станиславского и Немирови
ча-Данченко.

Пьетро Ненни и прибывшие с нпм дея
тели социалистической партии встреча
лись и беседовали с представителями со
ветских общественных организаций.

Комитет по международным Сталин
ским премиям «За укрепление мира между 
народами» и Советский комитет защиты 
мира 27 сентября дали обед в честь Пьет
ро Ненни.

На обеде Пьетро Ненни заявил:
—— Есть основания считать благоприят

ной обстановку, в какой мы начали свой 
большой путь в Китай.

Наше путешествие имеет большое зна
чение. Мы отправляемся на Восток не от
крывать новый материк, а встретиться с 
друзьями, которые борются в могучем ла
гере сторонников мира.

—  Находясь среди советских друзей,-1- 
продолжал Ненни,— мне хотелось бы на
помнить о том времени, когда мы требо
вали, чтобы состоялась встреча глав че
тырех держав. Теперь встреча глав четы
рех держав— свершившийся факт! Наша 
вера в будущее должна основываться на 
твердой уверенности народов в их победе 
в борьбе за дальнейшее укрепление ми
ра. С этим чувством уверенности мы 
едем в Китай, народ которого вместе с ве
ликим народом Советского Союза идет в 
авангарде борцов за мир.

В ночь^на 28 сентября Пьетро Ненни 
с супругой и сопровождающие его деяте
ли социалистической партии Италии от
были из хМосквы в Пекпн. На Внуковском 
аэродроме отъезжающих провожали пред
ставители советской общественности.

Пьетро Ненни провожали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо и 
сотрудники Посольства. (ТАСС).

Готовиться сегодня к успешной работе 
в ш е с т о й  п я т и л е т к е

Н А  П РЕД П РИ Я Т И Я Х  Т ЕКС Т И Л ЬН О Й  И  Л ЕГК О Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ  ГР У З И И

Т А КЗавтрашний день 
номбината

Недавно на Тбилисском прядильчо-три-1 -   ,  ,  -
котажном комбинате состоялось собрание Р  ̂ паРТ0йной организации

Р О Ж Д А Е Т С Я  П Л А Н
На нашем предприя

тии, —  сказал нам секретарь

партийного, хозяйственного и профсоюзного 
актива предприятия. Обсуждались перспек
тивы работы комбината в шестой пятилет
ке. Выступившие на собрании главный ин-

ИГ. ‘ куридзе"’ Г с ^ р  пятилетие!»
приготовительного цеха Т. Хурда, помощ- илана-

Горийского хлопчатобумажно
го комбината Давид Бедошви- 
ли,— идет сбор предложений, 
которые будут учтены при со-

ник мастера прядильного цеха И. Гона- 
швили, коттонщик А. Мелихов, плотник 
С. Лалиев и другие внесли предложения 
и дополнения в проект нового пятилетнего 
плана комбината.

Этот проект предусматривает увеличе
ние выпуска продукции в 1960 году на 
64,5 процента по сравнению с 1955 годом- 
В последнем году шестой пятилетки одно
ниточной пряжи будет выпущено на 27,8 
процента больше, чем в текущем году. Че
рез три года коллектив комбината освоит 
выпуск новой продукции: мужских рисун
чатых шелковых носков, детских чулок, а 
также трикотажных бельевых изделий — 
вискозных сорочек, женского белья, раз
личных маек и т. д. В ближайшие годы 
будет освоено и производство трико
тажного полотна. К  1960 году — послед
нему году шестой пятилетки выпуск"чулоч
но-носочных изделий увеличится до 7.304 
тысяч пар. Это —  в 4,5 раза больше ко
личества продукции, выпускаемой в на
стоящее время. Количество выпускаемых 
бельевых изделий составит к 1960 году 
1.246 тысяч штук.

Проект новой пятилетки предусматривает 
окончание строительства и ввод в эксплуа
тацию новой чулочно-трикогажной фабри
ки. На строительство и приобретение обо
рудования для этой фабрики намечено 
израсходовать в течение 1956— 1958 гг.

Коллектив планирует рабо
ту своего предприятия, наме
чает рост производства на 
ближайшие годы, вскрывает 
неиспользованные резервы. А 
таких резервов много. Произ
водственные мощности пред
приятия, как на это указы
вает газета «Правда», ис
пользуются еще неудовлетво
рительно.

Вместе с фотокорреспон
дентом мы побывали в цехах 
этого крупного предприятия, 
встретились с рабочими и 
командирами производства.
Многие из них охотно рас
сказали о' своих предложениях к проекту 
плана шестой пятилетки.

Главный технолог комбината Виктор 
Бут говорит:

—  Первое, что нужно сделать в новой 
пятилетке,—  это создать на комбинате

О поездке делегации Верховного 
Совета СССР в Югославию

Председатель Союзной Народной Скупщи
ны Югославии т. Моша Иьяде прислал на 
имя Председателя Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волкова и Предсе
дателя Совета Национальностей Верховно
го Совета СССР В. Т. Лациса письмо, в 
котором выражается благодарность за теп
лый прием и внимание, оказанные в Со
ветском Союзе делегации Союзной Народ
ной Скупщины Югославии, а также пе
редается от имени Союзной Народной 
Скупщины приглашение делегации Вер
ховного Совета СССР посетить Югосла
вию.

В письме далее говорится, что во 
время своего пребывания в Югославии 
делегация будет гостем Союзной Народной 
Скупщины Югославии и сможет познако
миться с условиями жизни во всех на
родных республиках Федерации, а также 
с союзным устройством и учреждениями.

В заключение письма т. М. Пьяде вы
ражает твердое убеждение в том, что по
сещение Югославии делегацией Верхов
ного Совета СССР принесет значительную 
пользу для дальнейшего развития друже
ственных отношений между Советским 
Союзом и Югославией.

Председатель Совета Союза А. П. Вол
ков и Председатель Совета Национально
стей В. Т. Лацис направили т. М. Пьяде 
письмо, в котором говорится:

«Мы получили Ваше письмо с пригла
шением делегации Верховного Совета 
СССР посетить Югославию.

От имени Верховного Совета СССР вы
ражаем Вам благодарность за это при
глашение и с удовлетворением его при
нимаем.

Ваши предложения о времени прибытия 
делегации Верховного Совета СССР в Бел
град, о сроках ее пребывания в Югосла
вии, а также,,о численном составе деле
гации являются для нас вполне прием
лемыми.

Выражаем глубокую уверенность в том, 
что посещение делегацией Верховного Со
вета СССР Федеративной Народной Рес
публики Югославии так же, как и посе
щение делегацией Союзной Народной Скуп
щины ФНР Югославии Советского Союза, 
будет способствовать дальнейшему разви
тию и укреплению дружбы и всесторонне
го сотрудничества между нашими стра
нами».

Делегация Верховного Совета СССР для 
поездки в Югославию назначена в следу
ющем составе: руководитель делега
ции —  Председатель Совета Союза Вер
ховного Совета СССР А. И. Волков, чле
ны делегации —  депутаты Верховного 
Совета СССР Н. Е. Авхимович, В. С. Ба- 
лакнна, П. Б. Быков, А. Ф. Гармашев, 
И. Т. Гришин, А. Л. Гуния, И. К. Зам- 
чевский, 0. И. Иващенко,. А. Е. Корней
чук, И. М. Кратенко, Н. Ф. Лыскин, 
Я. В. Пейве, Н. Э. Прошунтш, М. Султа
нова, Е. А. Фурцева, А. П. Шелепин.

Делегация выезжает в Белград 3 ок
тября.

. собственную энергетическую базу. Тогда,
26 миллионов рублей. На новой чулочно- - алектпоэнеогию и 1 Тоньше такои нити не выпускает ни одно
тоикотажной Аайпике булл/т «ГТяипПЛ»ни мы °>Дем иметь и свою электроэнергию и хлопчатобумажное предприятие страны.

свой пар, необходимый для производства,
а также для отопления жилого городка 
текстильщиков.

Новая отделочная фабрика не может

трикотажной фабрике будут установлены 
высокопроизводительные машины.

Расширяется территория прядильной фаб
рики, где будет смонтирована 41* новая 
прядильная машина.

Намечен значительный прирост выпуска
продукции и за счет замены устаревшего пабптять кптппой , РЙЧЯр пока
оборудования новым, а также путем луч- Р<100Тать оез^воды, которой сейчас пока
шей эксплуатации наличного оборудова
ния. Так, в крутильном цехе намечено 
увеличить выпуск крученой пряжи на 9,4

Соглашения о почтовых, телеграфно-телефонных сношенинх 
и об обмене почтовыми посылками 

меж ду СССР и Югославией
По приглашению Министерства связи 

СССР в Москве с 19 сентября находится 
делегация генеральной дирекции почт, те
леграфа и телефона Федеративной Народ
ной Республики Югославии.

В результате переговоров, протекавших 
в дружественной обстановке, 27 сентября 
1955 года были подписаны соглашения о 
почтовых, телеграфно-телефонных споше- 
ниях и об обмене почтовыми посылками 
между Советским Союзом и ФНРЮ.

Соглашения подписали: от Министер
ства связи СССР— заместитель министра 
связи СССР II. В. Клоков, от генеральной 
дирекции почт, телеграфа и телефона Юго
славии— генеральный директор почт, те
леграфа н телефона ФНРЮ Никола Мила- 
нович.

При подписании соглашений присут
ствовали члены делегации генеральной 
дирекции почт, телеграфа и телефона 
Югославии Миломир Мичич, Радмило Пет
рович, советник посольства ФНРЮ в СССР 
Ч. Борчич, первый заместитель министра 
связи СССР К. Я. Сергейчук, начальник 
Главного управления междугородной теле
графно-телефонной связи И. С. Равич, за
меститель начальника Главного почтового 
управления М. И. Якушев и начальник 
отдела внешних сношений Министерства 
связи СССР Д. Д. Еригин.

Во время пребывания в Москве члены 
югославской делегации ознакомились с ра
ботой Центрального телеграфа, Московско
го почтамта и других предприятий Мини
стерства связи СССР. (ТАСС).

процента исключительно за счет роста 
производительности труда.

В  1960 году число рабочих на комби
нате увеличится на тысячу человек по 
сравнению с нынешним числом. Эти кадры 
будут подготовлены в школе Ф З У  при ком- I 
бинате.

По проекту плана шестой пятилетки вы-' 
деляются значительные средства на строи
тельство жилищ для рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих ком- “ ' 
бината.

что хватает. Но в новой пятилетке фабри

Для этого необходимо в пер
вую очередь укомплектовать 
штат граверов и раклистов 
специалистами высокой ква
лификации.

Выпускать к концу шестой 
пятилетки 250.000 метров су
ровья в день! —  таково пред
ложение передовых людей 
ткацкой фабрики —  ткачихи 
Лидии Абдиркиной к помощ
ника мастера Антона Махара- 
швили. (Сейчас комбинат 
производит в день почти вдвое 
меньше суровья).

Мы у инженера Закро Ониа- 
швили —  члена партийного 
бюро комбината. Он подвел 
нас к окну и сказал:

—  Посмотрите, какой горо
док выстроен для коллекти
ва комбината! Городок так 

вырос и украсился, что получил назва
ние— Новый Гори. Партийное бюро реши
ло внести предложение о том, чтобы в 
плане новой пятилетки были пункты о 
расширении строительства городка, даль
нейшем улучшении культурно-бытовых 
и материальных условий текстильщиков. 

Вот, видите, какая тонкая нить! < В городке имеется клуб, но в дальнейшем
он не сможет удовлетворять возросших 
культурных потребностей наших рабочих. 
Нужно воздвигнуть Дворец культуры. 
Необходимо также построить еще две шко
лы: очень быстро растет число детей в 
нашем городке!

* *  *
...Много еще предложений имеется у 

горийских текстильщиков. Они советуют-

Помощник мастера А. Махарашвили и ткачиха 
Л. Абдиркина.

процессы нужно автоматизировать, какие 
трудоемкие процессы механизировать;

И что еще нужно сделать, это —  уста
новить лампы дневного света во всех це
хах, на всех производственных участках.

*  * *

Это— пряжа X» 170. Номер означает, что 
170 метров этой нити весят 1 грамм.

Миллионы метров ткани

Браковщица Зинаида Орлова.
Ш

В  нынешнем году Кутаисский шелковый 
комбинат увеличил выпуск тканей по
сравнению с 1950 годом более чем в три 
раза.

Предметом особой заботы коллектива
является дальнейшее увеличение съема
продукции с каждого квадратного метра
производственной площади, с каждого стан
ка и машины.

Своими силами работники комбината __________  __________
установили и пустили в эксплуатацию 220 ; 
автоматических ткацких станков и ряд дру-!
гих высокопроизводительных машин. \ ка будет работать на полную мощность, и

По показателям второго квартала кол- птч»е«умч*я бплыпр Нетавнолектив комбината завоевал во Всесоюз- | тогДа В°ДЫ потрео)ется оольше. педавно
ном социалистическом соревновании пер-1 мы начали рыть артезианский колодец,
вое место и денежную премию в 225 ты- д ю что бу иметь кр(ше это.
сяч рублей. Сейчас предприятие выдает ; ’ *
продукцию сверх пятого пятилетнего плана, ■ го еще четыре колодца.» Тогда комбинат 
завершенного за 4 года и 6 месяцев. | получит собственную воду в достаточном 
До конца года будут выпущены сверх пла
на миллионы метров ткани.

Эту пряжу мы освоили совсем недавно. 
Она идет на изготовление новой продук
ции нашего комбината— маркизета. Наша 
прядильная фабрика, оснащенная новей
шим оборудованием, рассчитана на выпуск 
пряжи самых высоких номе^в, т. е. са
мых тонких нитей. Но сейчас мы выпус- 

щр- каем пряжу X X *  40, 54, 65 и М1 170,
' да и то в очень малом количестве. В ше- 
I стой пятилетке фабрика во что бы то ни 

1 1 было должна освоить и выпускать в боль
шом количестве пряжи Х гХ  85, 100, 
120, 140, 170. Тогда в ассортимент вы
пускаемых комбинатом тканей войдут 
нансук, зефир, майя и другие.

—  Одним словом, —  заключил заме
ститель заведующего прядильной фабри
кой инженер Соломон Макрахпдзе, —  в 
шестой пятилетке наше предприятие 
должно добиться выпуска ассортимента 
тканей, предусмотренного проектом пред
приятия. Коллектив фабрики имеет для 
этого все условия.

* ★ *

Пост «Зари Востока» на Кутаисском 
шелковом комбинате: Р. СЕПИА-
Ш В И Л И  — заместитель председате
ля фабричного комитеза профсоюза.

количестве.
Главное внимание должно быть уделе

но автоматизации процессов производства. 
У нас в отделе имеются наметки— какие

Браковщица отделочной фабрики Зи
наида Орлова заявила:

—  Наша фабрика —  самая новая на 
комбинате. Оборудование ее еще полностью 
не закончено. Мы сейчас выпускаем 
ткани 14 различных рисунков. Этого, ко
нечно, недостаточно. К  нам часто прихо
дят представители торговых организаций.

Член партбюро комбината, 
инженер Закро Ониашвили.

ся друг с другом, обмениваются мнениями. 
Так рождается план комбината. Выслуши- 
вая все эти предложения, беседуя с ра- 

Мы им показываем наши рисунки, а они бочими, мастерами и другими командира- 
требуют более красивых узоров. И ми производства, убеждаешься в том, как
они правы. Следует признать, что не все 
рисунки могут понравиться потребите
лям, да и расцветка тканей какая-то 
мрачная. Я  предлагаю в плане новой пя
тилетки учесть расширение ассортимента 
продукции фабрики, улучшение отделки.

велики возможности этого предприятия, 
которое может и должно выйти в ряды пе
редовых текстильных предприятий страны.

И. ГО Ц И РИ Д ЗЕ . 
(Корр. «Зари Востока*). 

Фото Ц1. Кукулава.
г. Гори.

О РТА ЧАЛА , как называют эту 
часть города, становится сре

доточием целого ряда предприя
тий по выпуску промышленных 
товаров широкого потребления. К  
действующим в этом районе пред
приятиям — кожевенным заводам,'

Н О В А Я  Ф А Б Р И К А  
В Н О В О Й  П Я Т И Л Е Т К Е
В  Б ЕС ЕД Е  С Н А Ш И М  
КОРРЕСПОН ДЕНТОМ ...

вых нитей.бумагопрядильной фабрике и дР 1 : "  ^ и ч ^ к о Г о б р Г б о т -  
гим прибавляется еще одно ; ки П0Лучают вещество —  капро- 
чулс^яно-коттонная фабрика. |лактам Главный инженер фабри- 

Большое здание фабрики. На ки Ш . Симонищвили, принимаю- 
трех этажах его разместится щий участие в беседе, показывает

О

Подарок правительства Вьетнама
Правительство Демократической Респуб

лики Вьетнам подарило советскому наро
ду слона. Этот слон недавно доставлен 
в зоопарк города Гродно Белорусской ССР.

Слониха «Вой-Кай» —  как ее зовут по- 
вьетнамски, или «большая слониха», как 
записано в паспорте, —  в дни освободи
тельной войны вьетнамского народа на
ходилась в одном из подразделений На
родной армии. Немало грузов, боеприпа
сов и оружия перевезла она на своей спи
не. Иногда спина ее служила площадкой 
для пулемета или миномета. С трехмвтро- 
вой высоты бойцам легче было вести при
цельный огонь.

В Советский Союз слониху доставил 
пароход «Ставрополь». Несколько непри

ятных минут испытала «большая слони
ха», когда кран Одесского порта поднял ее 
вместе с клеткой на большую высоту, а 
потом опустил на железнодорожную плат
форму. Чтобы животное не волновалось, в 
клетке находился один из сопровождаю
щих вьетнамцев.

Прибыв в зоопарк, «большая слониха» 
охотно приняла душ, став под струю во
ды. Чувствует она себя отлично и не
прочь полакомиться тростниковым саха
ром, кукурузой. Каждый день животное 
съедает 120 килограммов кормов и выпи
вает 25 ведер воды.

«Большая слониха» пока находится на 
1 открытой площадке, но для нее уже по
строено зимнее помещение с отоплением.

основной цех, четвертый этаж 
будет отведен для администра
тивного персонала. Помимо ос
новного корпуса фабрика будет 
иметь красильный корпус и скла
ды, строительство которых еще 
впереди. Главное здание снаружи 
уже готово. Работы ведутся сей
час внутри — идет отделка, мон
тируется оборудование, причем 
случается и так, что монтажники 
опережают строителей и тогда 
уже последним приходится поспе
вать за монтажниками.

Мы —  в кабинете директора 
фабрики Татьяны Ивановны Алек- 
сишвили. Когда-то она сама рабо
тала на коттонных машинах. С 
увлечением рассказывает т. Але- 
ксишвили о том что уже сделано 
на фабрике, и о ее будущем. А 
будущее у фабрики очень богатое. 
Ведь работа ее по существу раз
вернется только в шестой пяти
летке.

Фабрика будет выпускать чул
ки со швом артикулов «104» и 
«106». В  июле здесь начали вы
пускать первую продукцию —  
пока это полуфабрикаты артику
ла «104», которые передаются для

Из каменноугольной ния качества выпускаемой про
дукции. Так, кетельно-стачечный 
отдел, где производится сшивание 
чулка, предполагалось оборудо
вать отдельно, но это нарушало 
единый технологический процесс 
и вело к ухудшению качества. Во 
избежание зацепов на чулках на
до добиваться того, чтобы они 
как можно меньше находились в 
руках и поэтому работники фа
брики предложили установить 
стачечные машины параллельно с 
коттонными. Это учитывается при 
монтаже машин.

нам это вещество, оно светло- 
желтого цвета. Капцолактам — 
исходный продукт, который затем 
подвергается новой химической 
обработке и переводится в волок
но. Вот эти капроновые нити в 
виде суровой пряжи белого цвета, 
намотанные на бобины, поступа
ют на фабрику для выпуска го
товой продукции.

Скоро, после пуска предприятия 
в эксплуатацию, весь технологиче
ский процесс будет полностью! 
освоен.

О том, насколько увеличится | 
мощность фабрики, можно судить 
по двум цифрам: в нынешнем го-; 
ду фабрика должна выпустить |

I 67 тысяч пар чулок, а проектная 1 
мощность ее —  три с половиной 
миллиона пар.

В  основном чулочно-коттонном 
цехе фабрики будет установлено 
78 машин. Все это оборудование 
получено из Германской Демокра
тической Республики.

Часть оборудования —  48 ма
шин —  уже смонтирована. Ма-1 
шины позволяют судить о том,‘ 
насколько быстрыми темпами раз
вивается техника в Германской 
Демократической Республике. Ин-

Коттонные машины очень ка 
призны, требуют высокой квали
фикации рабочих кадров. Поэтому 
на фабрику принимаются рабочие 
преимущественно со средним об
разованием, которые под руко
водством опытных коттонщиков 
проходят обучение. На Тбилис
ском прядильно-трикотажном ком
бинате подготавливается для фа
брики 114 человек.

При полном пуске предприятия 
в эксплуатацию здесь будут ра
ботать 900 человек. Это обстоя
тельство уже сейчас должно быть

выпуска готовой продукции пря- тересен, например, тот факт, что 
дильно-трикотажному комбинату. | 48 машин, которые уже установ-

Гродно, Белорусская ССР.
(ТАСС).

С началом выпуска чулок арти
кула «106» советские женщи
ны получат хороший подарок —  
чулки из тончайшего волокна, 
вполне соответствующие своему 
названию: «паутинка».

Кроме того, фабрика освоит со
вершенно новый для Советского 
Союза вид продукции — чулки со 
стрелкой на пятке.

Татьяна Ивановна сообщает

лены, — первого выпуска, а сей
час на фабрике будут монтиро
ваться более совершенные маши
ны— второго выпуска. На фабрике 
предполагают установить 10 ма
шин и третьего выпуска. Они | 
устанавливаются впервые и Со
ветском Союзе. Особенность их 
заключается в том, что они вы
пускают чулки не распускающей-’ 
ся вязки.

В  ходе монтажа оборудования
нам небезинтерееную подробность, в проектное задание вносились 
касающуюся получения капроно-[ некоторые изменения для улучше-

Тбилисская чулочно-коттонная фабрика. Н а  с н и м к е :  
мастер А. Мекокишвили (в центре) объясняет методы работы 
на коттонной машине ученицам-вязальщицам Н. Орвелашвили 
и В. Сухановой. фото В. Столярова.

учтено министерством и Республи
канским комитетом профсоюза. 
Работники фабрики должны быть 
обеспечены жилнем, для их де
тей необходимо построить детский 
сад и ясли. На обширной тер
ритория фабрики есть полная воз
можность оборудовать прекрасный 
парк, построить клуб.

Руководство фабрикп установи
ло тесную связь с Научно-исследо
вательским институтом трикотаж
ной промышленности. Производ
ственники в содружестве с науч
ными работниками, на основе 
обобщения передового опыта и 
данных зарубежной промышлен
ности, должны разработать соот
ветствующие технические меро
приятия, а затем внедрить их на 
фабрике.

В  частности, по методу пред
приятий Чехословакии на фабри
ке предполагают производить за
парку чулок не только перед кра
шением, что обязательно, но и 
перед сшиванием.

Благодаря этому края чулка 
разглаживаются, и шов получает
ся очень тонкий и аккуратный. 
Кроме того чулки менее подвер
гаются дефектам зацепов.

На фабрике уже сейчас многое 
делается для того, чтобы продук
ция была высококачественной. Р я 
дом со станками установлены от
полированные столики для скла
дывания продукции. На каждой 
машине для увлажнения нитей 
оборудуются специальные шкаф
чики, в которые подается вода. 
Все это дает положительные ре
зультаты. В  августе, например, 
50 процентов продукции, сданной 
фабрикой, было первого сорта.

Работникам фабрики многое 
еще предстоит сделать, но и то, 

| что мы здесь видели, дает осно- 
| вание предполагать, что коллек* 
: тив нового предприятия справит- 
I ся с той задачей, которая возло- 
{ жена на него в шестой пятилетке 
—  выпуском высококачественной 
продукция.
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„Н ароды  ож идаю т решения 
вопроса о разоружении"

Б О Л ГА Р С К А Я  ГА ЗЕТ А  О  П И С Ь М Е  Н. А. Б У Л ГА Н И Н А  Д. Э Й З Е Н Х А У Э Р У
СОФИЯ, 27 сентября. (ТАСС). Болгар

ская печать продолжает уделять большое 
внимание письму Председателя Совета Ми
нистров СССР Н А Булганина президен
ту США Д. Эйзенхауэру. Газета «Отече
ствен фронт» пишет сегодня, что в этом 
важном документе Советского правитель
ства выражены мысли и чувства миллио
нов людей. Газета отмечает, что надежда 
на достижение согласованных решений по 
разоружению чрезвычайно возросла после 
Женевского совещания. Эта надежда, ука
зывает газета, была по существу одним 
из самых существенных элементов ослаб
ления международной напряженности пос
ле Женевы. Председатель Совета Минист

ров СССР обращает внимание на то, что 
вопрос о разоружении должен быть сдви
нут с мертвой точки. Булганин с искрен
ностью, прямотой и .реализмом, которыми 
отмечено его послание Эйзенхауэру, ука
зывает, что промедление наблюдающееся 
в последнее время в работе Подкомитета 
по разоружению, объясняется позицией 
делегата США. Самое существенное в 
письме Булганина, пишет «Отечествен 
фронт», в том, что оно бросает яркий 
свет на состояние проблемы разоружения 
в данный момент.

Газета подчеркивает, что народы ожи
дают решения вопроса о разоружении.

Наступило время для соглашения в области
разоружения"

ЛОНДОН, 26 сентября. (ТАСС). Газета 
«Манчестер гардиан» посЕящает редакци
онную статью письму Председателя Сове
та Министров СССР Н. А. Булганина пре
зиденту США Эйзенхауэру.

Касаясь предложения Эйзенхауэра об об
мене военной информацией между СССР и 
США, а также о взаимных аэрофотосъем
ках территорий обеих стран, газета отме
чает, что американская делегация в Под
комитете Комиссии ООН по разоружению 
«в последнее время настаивала на этом 
плане и «резервировала свою позицию» 
по всем ранее согласованным предложе
ниям». Выразив мнение, что такая линия 
американской делегации ошибочна, газета 
добавляет: «План президента вряд ли по
мешает предпринять внезапное нападение 
тому, кто захотел бы его совершить»...

Далее газета упоминает о том, что 
«Булганин со своей стороны выдвигает 
моменты, которые великие державы сей
час согласовали в своих планах всеобще
го разоружения».

Вместе с тем газета, выдвигая па пер
вый план имеющиеся расхождения в во
просе о разоружении, высказывает сомне
ние в том, что «великие державы дей
ствительно собираются приступить к раз
оружению в скором времени в обстанов
ке взаимного доверия».

Лондонский корреспондент газеты 
«Йоркшир пост», касаясь письма Н. А. 
Булганина Д. Эйзенхауэру, пишет: «В
Лондоне некоторые полагают, что часть 
критики (содержащейся в письме.— Ред.) 
видимо оправдана. Булганин отмечает, 
что, подчеркивая выгоды плана Эйзен
хауэра в отношении фотографирования с 
воздуха, американцы забывают при этом

определенно считают, что на последних 
заседаниях Подкомитета американцы хоте
ли положить вопрос о разоружении под 
сукно, пока не будет достигнуто соглаше
ние по плану Эйзенхауэра».

По словам корреспондента, «наблюдате
ли полагают, что в вопросе о разоруже
нии Восток и Запад никогда не были так 
близки друг к другу, как сейчас». Кор
респондент подчеркивает, что «дело ми
нистров иностранных дел западных стран 
— использовать возможные шансы»...

ЛОНДОН, 27 сентября. (ТАСС). Англий
ские газеты продолжают обсуждать про
блему разоружения в свете письма Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина президенту США Д. Эйзен
хауэру.

«Ньюс кроникл» в редакционной статье 
заявляет, что наступило время, по мень
шей мере, для частичного соглашения «в 
атмосфере, которую мы не знали с начала 
переговоров о разоружении. Если новые 
переговоры либо в Генеральной Ассамблее, 
либо в Женеве в будущем месяце сорвут
ся, то существует серьезная опасность 
возвращения к недоверию и тупику... На
ступило настолько благоприятное время 
для реалистических шагов в области раз
оружения, что к этой проблеме следует 
подойти с особой гибкостью. Даже если 
нам придется ограничиться меньшим и 
лишь частично устранить недоверие, ко
торое до сих пор делало разоружение не
возможным, то и это окажется более чем 
целесообразным. Важен первый шаг, а 
сейчас наступило время сделать его, и по
добную возможность, может быть, будет

о сокращении вооружений. В Лондоне нелегко получить опять».
--------------О--------------

В Народной палате Германской Демократической Республики
БЕРЛИН, 26 сентября. (ТАСС). После 

правительственного заявления премьер- 
министра ГДР 0. Гротеволя в Народной 
палате начались прения.

Первым выступил от имени фракции 
СЕПГ заместитель премьер-министра ГДР 
В. Ульбрихт. Он подчеркнул, что Социа
листическая единая партия Германии вы
ражает свое полное согласие с заявлением 
премьер-министра 0. Гротеволя о пере
говорах между Правительственными деле
гациями ГДР и СССР. Заключение Догово
ра, имеющего историческое значение, 
сказал он, является результатом после
довательной целеустремленной политики 
нашего рабоче-крестьянского государства, 
результатом нашей борьбы за сохранение 
мира. Заключение Договора является вы
ражением доверия народов Советского Со
юза к рабочему классу и всем патриотиче
ским силам Германской Демократической 
Республики, которые прочно взяли в свои 
руки дело мира, демократии и социализма 
в Германии.

Ульбрихт отметил, что восстановление 
единой, миролюбивой демократической Гер
мании возможно только путем устранения 
парижских соглашений, путем создания 
системы коллективной безопасности всех 
европейских государств, путем сближения 
обоих германских государств и сотрудни
чества обоих правительств.

В связи с новым положением, создав
шимся в Германии, Ульбрихт подчеркнул 
необходимость сплочения демократических 
сил в Национальном фронте демократиче
ской Германии. Он указал па особенно 
большую ответственность рабочего класса 
Германии в разрешении жизненно важных 
задач немецкого народа, на необходи
мость единства действий немецких трудя
щихся в борьбе за мир, единство и про
гресс.

От имени фракции Христианско-демо
кратического союза выступил заместитель 
премьер-министра ГДР 0. Нушке. Сравни
вая Договор об отношениях между Союзом 
Советских Социалистических Республик и 
Германской Демократической Республикой 
с договорами между Западной Германией 
и западными державами, Нушке подчерк
нул, что если первый дает ГДР действи
тельный суверенитет, то другие, наоборот, 
ущемляют суверенитет Западной Герма
нии. Нушке указал на несостоятельность 
претензий канцлера Аденауэра говорить от 
имени всей Германии,

Нушке одобрил правительственное за
явление от имени фракции ХДС.

Затем на заседании Народной палаты 
выступили от имени фракции Националь
но-демократической партии Германии за
меститель премьер-министра и министр 
иностранных дел ГДР Л. Больц, от имени 
фракции Либерально-демократической пар
тии Германии —  генеральный секретарь 
Либерально-демократической партии Гер
мании М. Герлах, от имени Демократиче
ской крестьянской партии —  генераль
ный секретарь партии Б. Розе, от имени 
Национального фронта демократической 
Германии —  председатель президиума На
ционального совета Национального фронта 
демократической Германии Э. Корренс, от 
имени фракции Демократического союза 
женщин Германии— В. Келлер, от имени 
фракции Союза свободной немецкой моло
дежи— К. Кништедт.

Все выступавшие одобрили правитель
ственное заявление, сделанное Отто Гро
теволем. Представители фракций Народной 
палаты выразили благодарность Советско
му Союзу за его дружественное отношение 
к ГДР.

Народная палата Германской Демокра
тической Республики единогласно одобри
ла Договор об отношениях между Герман
ской Демократической Республикой и 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик. Это решение Народной палаты 
было встречено всеми присутствовавшими 
в зале бурными, продолжительными апло
дисментами.

Перейдя к рассмотрению других вопро
сов, Народная палата заслушала выступ
ление заместителя премьер-министра ГДР 
В. Штофа и одобрила законопроект о до
полнении к конституции. Этим законом в 
статью пятую конституции вносится до
полнение о том, что «служба для защиты 
отечества и завоеваний трудящихся яв
ляется почетным национальным долгом 
трудящихся Германской Демократической 
Республики».

В статью 112-ю конституции вносится 
дополнение о том, что в компетенцию рес
публики входит законодательство о воен
ной ващите родины и о защите граждан
ского населения. Организация службы за
щиты родины и защиты гражданского на
селения будет осуществлена по решению 
Совета Министров.

Десятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Ут реннее заседание 26 сентября

НЫО-ПОРК, 27 сентября. (ТАСС). Па 
вчерашнем утреннем заседаний Генераль
ной Ассамблеи ООН возобновилась общая 
политическая дискуссия.

Первым выступил представитель Чили 
Рудесинда Ортега, заявивший, что во всей 
деятельности ООН следует «в пепвую оче
редь подчеркивать то, что нас объединяет, 
и устранять то, что нас разъединяет». 
Он, однако, высказался за созыв конфе
ренции по пересмотру Устава ООН, хотя и 
заявил при этом. что. по мнению чилий
ской делегации, сейчас не время для ко
ренных изменений Устава.

Значительное место в своей речи пред
ставитель Чили отвел вопросам оказания 
экономической помощи слаборазвитым 
странам.

Подчеркнув важное значение перегово
ров между великими державами для ре
шения политических проблем, Ортега 
призвал эти державы уделить в своих пе
реговорах должное внимание экономиче
ским проблемам.

Выступивший затем глава делегации 
Югославии Еоча Попович отметил, что 
«атмосфера, в которой мы встречаемся в 
этом году, гораздо лучше, чем когда-либо 
за десять лет существования ООН».

Заключение Государственного договора с 
Австрией, сказал он, «устранило по край
ней мере один из источников послевоен
ной напряженности».

Конференция стран Азии и Африки в 
Бандунге, продолжал представитель Юго
славии, явилась «практическим примером 
возможности активного сотрудничества 
между государствами с сравнительно раз
личными точками зрения, а также важным 
подтверждением растущей роли двух этих 
молодых континентов в международных 
делах».

Попович особо отметил важную роль 
Женевского Совещания Глав правительств 
четырех держав в смягчении международ
ной напряженности. Наиболее важным ре
зультатом международных событий этого 
года, отметил он, явилось «всеобщее умень
шение подозрительности в международных 
делах и большее желание подходить к раз
решению вопросов с открытой душой и в 
духе примирения». В настоящее время, за
явил Попович, «развиваются новые фор
мы международных отношений».

Все это, продолжал представитель Юго
славии, конечно, вдохновляет и имеет 
большое значение. Однако этого недоста
точно. Изменение атмосферы не следует 
рассматривать как самоцель. Между
народные отношения развиваются. Мы 
должны быть уверены в том, что они бу
дут продолжать развиваться в правильном 
направлении. Другими словами, в целом 
созданы условия, при которых основные

проблемы, разделяющие мир, могут быть 
обсуждены с известными шансами на 
успех; поэтому, повидимому, наступило 
время поставить эту задачу. Любой про
гресс, которого мы достигнем в этом на
правлении. в свою очередь завершится 
дальнейшим улучшением международного 
климата, что сделает возможным новые 
шаги к решению насущных проблем.

Отрадно отметить, заявил югославский 
делегат, что принципы сосуществования, 
к которым совсем недавно в некоторых 
кругах относились с сомнением и даже с 
подозрением, не только получили широ
кую поддержку, но и находят себе все воз
растающее применение. Поэтому мы при
зываем всех воспользоваться возможно
стями, предоставившимися в результате 
изменения международного климата, для 
того, чтобы обеспечить переход от этой 
улучшившейся обстановки к прочному 
мпру. ООН должна сыграть в этом глав
ную роль. Организация, основанная на 
принципах международного сотрудниче
ства, имеет более широкие возможности и 
несет большую ответственность в обста
новке, когда применение этих принципов 
практически возможно и безотлагательно 
необходимо.

Попович отметил, что за последний год 
благодаря улучшению международной об
становки «произошли вдохновляющие со
бытия», затрагивающие решение пробле
мы разоружения, и подчеркнул огромную 
важность этой проблемы для обеспечения 
мира и безопасности во всем мире.

Попович отметил ценный вклад, вне
сенный на Женевском Совещании Глав 
правительств четырех держав и на за
седаниях Подкомитета Комиссии ООН по 
разоружению, в разрешение проблемы 
разоружения. Он предложил, чтобы в на
стоящее время было достигнуто соглаше
ние прекратить дальнейшую гонку воору
жений, не увеличивая расходы на воору
жения и вооруженные силы. «Разве сам 
факт, что некоторые страны пошли в этом 
отношении даже дальше и начали сокра
щение своих вооруженных сил или своих 
военных бюджетов, сам по себе не явля
ется ^доказательством того, что условия 
для такого шага созрели?»— сказал Попо
вич.

Попович отметил, что ООН не стала 
еще универсальной, так как в ней до сих 
пор не представлено большое число стран. 
Он высказался за восстановление закон
ных прав КНР в ООН и за принятие в 
члены ООН всех стран-кандидатов, «меж
дународный статут которых в действи
тельности не вызывает никакого сомне
ния».

Глава югославской делегации подчерк
нул, что политика Югославии вытекает

из глубокой веры в возможность и необ
ходимость укрепления мира путем со
трудничества со всеми странами на основе 
принципов Устава ООН, независимо от их 
политических или социальных систем.

Эта наша политическая линия, указал 
Попович, нашла свое выражение в дружбе 
и плодотворном сотрудничестве с США, 
Англией, Францией и многими другими 
странами мира. Она нашла свое выраже
ние в нашем вкладе в урегулипование во
проса о Триесте, который долгое время 
считался одним из наиболее опасных 
пунктов Европы; в нашем активном уча
стии в организации широкой системы со
трудничества с Грецией и Турцией на 
Балканах; в наших стремлениях содей
ствовать учреждению более широкой си
стемы европейского сотрудничества и к 
участию в ней.

Свидетельством этой линии политики 
служит недавнее значительное улучшение 
наших отношений с Советским Союзом и 
другими странами Восточной Европы, ко
торое в настоящее время широко признано 
как важный вклад в дело устранения од
ного из источников напряжения в Европе 
и замены его конструктивным сотрудни
чеством, основанным на принципах равен
ства и взаимного уважения.

В конце утреннего заседания выступил 
представитель Ирака Джемали, посвятив
ший основную часть своей речи благо
творной роли в деле смягчения междуна
родной напряженности Конференции стран 
Азии и Африки в Бандунге, Женевского 
Совещания Глав правительств четырех 
держав и Международной конференции по 
мирному использованию атомной энергии.

Джемали обратил внимание Ассамблеи 
на необходимость скорейшего решения ту
нисского, марокканского и алжирского во
просов и предложил, чтобы Ассамблея 
установила окончательный срок «для при
менения принципа самоопределения ко 
всем колониальным и угнетенным народам, 
после которого колониализм должен быть 
окончательно уничтожен».

Делегат Прака поддержал предложение 
президента Эйзенхауэра об обмене военной 
информацией и о взаимной аэрофотосъем
ке территорий СССР и США и вместе с 
тем высказался за сокращение вооруже
ний и уничтожение атомного оружия, а 
также установление действенной системы 
международной инспекции и контроля. 
«Средства, сэкономленные от сокращения 
вооружений,— сказал он,— могут пойти в 
мировой фонд развития слаборазвитых в 
экономическом отношении районов».

Вместе с тем Джемали пытался утверж
дать, что «коммунистическая 
ность» является якобы «одним из источ
ников международной напряженности».

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н Ы Е  С О РЕВН О В А Н И Я  
ПО Л |ГК О Й  А Т Л ЕТ И К Е

Б ЕЛ ГРА Д . Л 'АСС). В Загребе состоя
лись международные соревнования по лег
кой атлетике, 1в которых принимали уча
стие спортсмены Югославии, Советского 
Союза, Венгрф Дании, Румынии и других 
стран.

Советская щортсменка Нина Откаленко 
в беге на &Х) метров установила новый ми
ровой рекорд пробежав эту дистанцию за
2 минуты Б секунд Это выше прежнего 
мирового рефрда, установленного ею же на 
недавних международных соревнованиях в 
Белграде.

Новый национальный рекорд в беге на 
80 метров с] препятствиями среди женщин 
установила представительница Югославии 
М. Бабови^ Ее время— 11,2 секунды. За
3 минуты (7,8 секунды пробежал дистан
цию 1.500 Петров датчанин Г. Нильсен. 
Первенство в беге на 100 метров и 400 
метров завоевали советские спортсмены 
Л. Бартенев и А. Игнатьев. Л. Бартенев 
пробежал 100 метров зз 10,5 секунды, 
а А. Игнатьев—400 метров за 46,6 секунды.

м а р а ф о н с к и й  з а п л ы в

В  Сухуми состоялись лично-командные 
соревнования по марафонскому плаванию 
на первенство Военно - Морского Флота 
СССР на дистанцию 10 миль— 18 кило
метров 520 метров.

Соревнования проходили в сложных ме
теорологических условиях. Вначале шел 
дождь, затем волнение моря достигало трех 
баллов.

В  итоге упорной борьбы первым закон
чил дистанцию участвовавший в соревно
ваниях вне конкурса бывший моряк Черно
морского флота мастер спорта СССР  
Н. Корниенко со временем 5 часов 52 ми
нуты 56 секунд.

Вторым пришел к финишу старший мат
рос Краснознаменной Каспийской флоти
лии Ю . Китов, закончивший дистанцию за 
5 часов 58 минут 7 секунд и завоевавший 
звание чемпиона Военно-Морских Сил 1955 
года в этом виде спорта.

Третьим был у финиша матрос Красно
знаменной Кронштадтской военно-морской 
крепости Д. Егошин, проплывший дистан
цию за 6 часов 5 минут 15 секунд.

Участники соревнований, занявшие пер
вые три места, награждены почетными гра
мотами и ценными призами.

Командное первенство и переходящий 
приз —  кубок завоевала команда Красно
знаменной Каспийской флотилии.

Ч ЕМ П И О Н Ы  Т БИ Л И С И  
ПО КЛ А С С И Ч ЕС КО Й  Б О Р Ь Б Е

Прием у  В. М. Молотова
НЫО-ПОРК, 27 сентября. (ТАСС). Вче

ра глава делегации СССР на X сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН Министр ино
странных дел СССР В. М. Молотов устроил 
прием в честь делегаций Норвегии, Дании,

Бирмы, Афганистана, Йемена, Саудовской 
Аравии и Таиланда.

Прием прошел в дружественной обста
новке.

СТРОИТЕЛЬСТВО В ЮГОСЛАВИИ 
НОВОЙ ГЭС

Прием В. М. Молотовым министра иностранных дел 
Индонезии А. Агунга

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Вче
ра Министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов принял министра иностранных

дел Индонезии А. Агунга и имел с ним
беседу.

На беседе присутствовал посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин.

Завтрак у  В. М. Молотова в честь министра 
иностранных дел Греции С. Стефанопулоса

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). Вче
ра глава делегации СССР на X сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН Министр ино
странных дел СССР В. М. Молотов устроил 
завтрак в честь министра иностранных 
дел Греции С. Стефанопулоса.

На завтраке _ присутствовали также с 
греческой стороны постоянный представи
тель Греции в ООН X. Паламас; с совет
ской стороны посол СССР в США Г. Н. За
рубин и член советской делегации на 
X сессии Генеральной Ассамблеи В. Д. Ку- 
прадзе.

Прием у главы делегации Канады П. Мартина
в честь В . М. Молотова

СССР В. М. Молотова. На приеме присут
ствовали также В. В. Кузнецов, Я. А. 
Малик, А. А. Соболев.

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Вче
ра глава делегации Канады на X сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН П. Мартин 
устроил прием в честь главы делегации

Сессия Комитета по развитию внешней торговли европейских 
стран Экономической комиссии ООН для Европы

Сепаратное совещание министров иностранных дел 
Соединенных Штатов, Англии и Франции

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Се 
’одня в Нью-Йорке началось сепаратное 
•овещапие министров иностранных дел 
ЛПА, Англии и Франции. По сообщениям 
шериканской печати, министры намере-

пы разработать на этом совещании «со
гласованную позицию» трех западных 
держав к предстоящему совещанию четы
рех министров иностранных дел в Женеве.

Прибытие Роберта Мэрфи в Белград
БЕЛГРАД, 27 сентября. (ТАСС). Агент- 
во ТАНЮГ передает, что вчера в Бел- 
ад специальным самолетом прибыл за- 
ститель заместителя государственного 
кретаря госдепартамента США Роберт 
)рфн. Во время своего пребывания в

Югославии Мэрфи обменяется мнениями с 
югославскими деятелями по вопросам, 
представляющим интерес для обеих стран.

На аэродроме Мэрфи заявил журнали
стам, что переговоры будут вестись по те
кущим вопросам.

ЖЕНЕВА, 26 сентября. (ТАСС). Сего
дня в Женевском дворце наций начала 
свою работу очередная сессия Комитета 
по развитию внешней торговли европей
ских стран Экономической комиссии ООН 
для Европы.

В работе сессии принимают участие де
легации от 25 европейских стран, а так
же делегация Соединенных Штатов Аме
рики. В числе участников сессии —  де
легаты СССР, Англии, Франции, Герман
ской Демократической Республики, Гер
манской Федеральной Республики, Поль
ши, Чехословакии, Румынии, Венгрии, 
Болгарии, Албании, Югославии, Финлян
дии, Швейцарии и других стран. Совет
скую делегацию возглавляет торговый 
представитель СССР в Англии В. А. Ка
менский.

Сессия обсудит вопросы, связанные с

БЕЛГРАД, 27 сентября. (ТАСС). Как со
общает газета «Борба», вчера состоялась 
торжественная сдача в эксплуатацию двух 
первых агрегатов ГЭС Зворник, которые 
будут вырабатывать 310 миллионов кило
ватт-часов электроэнергии в год. Монтаж 
двух других агрегатов предполагается за
кончить к концу 1956 года, и тогда но
вая ГЭС ежегодно будет давать промыш
ленности Сербии и Боснии 410 миллионов 
киловатт-часов электроэнергии.

На торжественном митинге строителей 
ГЭС и жителей окрестных сел присутство
вали президент ФНРЮ Иосип Броз-Тито, 
заместитель председателя Союзного испол
нительного вече Александр Ранкович и 
председатель Народной скупщины Сербии 
Петар СтамболИч.

Выступивший на митинге с речью пре
зидент Тито поздравил строителей этого 
важного объекта, который будет иметь 
большое значение для развития экономи
ки Югославии.

В  спортивном зале имени Ленина закон
чились соревнования на лично-командное 
первенство Тбилиси по классической (к>рь- 
бе. Звание чемпионов города в своих ве- 

деятель-1 совых категориях завоевали М. Гудушаури, 
А. Берозашвили, Д. Давлианидзе, Р. Аба
шидзе («Буревестник»), Ю . Дзебисашвилн 
(«Пищевик»), Р. Дзнеладзе (ТОДО), 
Г. Джулухидзе («Трудовые резервы») и 
О. Канделаки («Динамо»).

В  командном зачете на первое место вы
шел коллектив борцов общества «Буре
вестник», на второе— «Динамо», на тре
тье— «Пищевик».

Польские ученые в Аджарии
БАТУМИ, 28. (ГрузТАГ). В Аджарии 

побывала делегация польских ученых- 
биологов, возглавляемая членом Польской 
академии наук К. К. Петрусевичем. В те
чение трех дней она знакомилась с рабо
тами Батумского ботанического сада Ака
демии наук Грузинской ССР, Чаквинского 
филиала Всесоюзного научно-исследова
тельского института чая и субтропиче
ских культур, Анасеульского Всесоюзного 
научно-исследовательского института чая 
и субтропических культур. Члены делега
ции посетили Чаквинский чайный и Ци- 
хисдзирский субтропический совхозы.

27 сентября польские ученые выехали 
в Сухуми. ,

Зам . редактора Г. С Е М Е Н О В .
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ТБИ ЛИ ССКИ Й  О РД ЕН А  Л ЕН И Н А  Ё

Ё  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  Т ЕА ГР  О П ЕР Ы  Ё
1  ■ БАЛЕТА имени 3. П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ  Ё

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ  
Театр оперы я  балета вмени 3. Палиашвили — 

«Травиата» (в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Руста
вели— «Пепо» (в 8 ч. веч.); театр имени К. Мар
джанишвили—«Нана» (в 8 ч. веч.); театр имени 
А. Грибоедова — «Господин Топаз» (в 8 ч. веч.); 
театр армянской драмы — «Вагиф» (в 8 ч. веч.); 

БАХЧИ САРАЙ СКИ Й  Ф О Н Т А Н | грузинский ТЮ З -  «Повесть о двух мальчиках» 
Е  (в 7 ч. веч., аб. №  44); грузинский кукольный 

театр — «Два лжеца» (в 10 ч. утра и в 2 часа 
дня).

ТРАВИ АТА

КЕТО  И КОТЭ

Европы. Заседания сессии являются за
крытыми.

Как здесь стало известно, выступая се
годня при открытии сессии комитета, 
исполнительный секретарь Экономической 
комиссии ООН для Европы Г. Мюрдаль 
отметил, что улучшение политической 
атмосферы эа последнее время уже при
вело к расширению внутриевропейской 
торговли и позволяет надеяться на хоро
шие перспективы в будущем. Он сообщил, 
что объем торговли между странами Вос
точной и Западной Европы в первой поло
вине 1955 года составил в ценностном 
выражении 1.085 миллионов долларов по 
сравнению с 927 миллионами за тот же 
период 1954 года.

Г. Мюрдаль призвал делегатов сессии 
проявить дух сотрудничества, указав, что 
таким образом они будут способствовать

Е  29 сентября
Е  Д. Верди
Е  30 сентября
Е  Б. Асафьев
Е  1 октября 
Е  В. Долидзе
Е  2 октября, днем
|  А. Бородин К Н Я З Ь  И ГО РЬ
Е  2 октября, вечером 
|  Л. Минкус ДОН-КИХОТ
Е  Начало вечерних спектаклей в 8 час., 

дневного — в 12 час.
Е  Спектакль «За мир» переносится на 13 октя-Е 
Е  бря; взятые билета действительны. 
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дальнейшим расширением внутриевропей- прогрессу и осуществлению идеалов, кото- 
ской торговли и, в частности, торговли: рые связаны с «духом Женевы», 
между странами Западной и Восточной Сессия продлится до 14 октября.

Н а в о д н е н и е  в И н д и и
ЛЕЛИ, 27 сентября. (ТАСС). 25 сен

тября в штате Бихар имело место новое 
наводнение. Реки в районах Музаффарпур 
и Дарбханга вышли из берегов и затопи

ли территорию площадью в 950 квадрат
ных миль. В результате наводнения по
страдало около 1 миллиона человек.

ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  
ТЕАТР нм. А. С  ГРИ БО ЕД О ВА

29 сентября 
Паньоль н Нивуа
30 сентября 
К. Симонов

ГОСПОДИН ТОПАЗ

Т БИ Л И С С КА Я  К О Н Т О РА  %

„Г  Л А В X И М С Б Ы  Т А “ §
(ул. Мачабелв, 2) ^

О БЪ Я ВЛ Я ЕТ
для сведения заинтересованных организаций,^ 

р  что с 1 октября 1955 года по всем складам / 
р Тбилисской конторы «Главхимсбыта» прово-^
р днтся полная инвентаризация товаромате- у 
р риальных ценностей. /
^  Все счета на товары, выписанные до 1
^тября 1955 года и не вывезенные клиентурой/
р к 1 октября 1955 года, аннулируются, 
р С 1 по 15 октября, в связи с инвентариза- / 

5 р цией, отпуск товаров со складов произво- /
ИСТОРИЯ ОДНОЙ Л Ю Б В И 4 Й диться будет- р „  $5 й  Тбилисская контора «Главхимсбыта». /Начало в 8 час. вечера. 5 2*

Л\Х\\УУ\\УХУХ\\\Ч\УУ\Ч \\\Ч\\\\УУ\\\\\\Л

БОЛЬШОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ |
|  в 3-х отделениях. р
^ У ч а с т в у ю т  Й
|  Л У Ч Ш И Е  М АСТЕРА СОВЕТСКО ГО  Ц И РКА. /

Начало в 8 час. 30 мин. вечера.
В  воскресенье, 2 октября 

Д ВА  Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТСКИ Х  
П РЕД С ТА ВЛ ЕН И Я.

Начало 1-го—в 12 час., 2-го—в 3 часа дня. 
Билеты продаются в кассах Госцирка. 
Принимаются 8аявки на коллективные 

посещения.
Дети до 16 лет на вечерние представления 

не допускаются.

Сотрудники Республиканского противозобного 
диспансера Министерства здравоохранения 
Грузинской ССР извещают о смерти главного 
врача диспансера, заслуженного врача Гру
зинской ССР, доцента, заслуженного мастера 

спорта СССР 
Иосифа Антоновича Асланишвили 

и выражают соболезнование семье покойного.

М. Д. Джапаридзе с семьей и родственника
ми извещают о смерти 

Михаила Дмитриевича Коркия. 
Похороны 29 сентября, в гор. Кутаиси.

Г. П. Церетели с дочерьми и родственниками 
извещают о смерти 

Амбросия Александровича Церетели.
Похороны 29 сентября в гор. Цхакая.

Коллектив работников Грузинской республи
канской торговой базы «Главобувьторг» изве

щает о смерти сотрудника 
Александра Арсеновича Лорецяна 

и выражает соболезнование семье покойного.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора—3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06, приемная — 3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской гео- 
п и и — 3-11-22 ссве1Ского строительства, обзоров печати—3-30-61, литературы и искусства — 3-63-28, культуры— 3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства-3-19-49, республиканской информации-3-17-03, писем-3-12 83.

местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44. Издательство—3-22-63. Прием объявлений— 3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-24-80 Техническая часть—3-11-28.
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